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В Политбюро ЦК КПСС
ПолитбЮ1Х) ЦК КПСС на 

заседании, состоявшемся 
6 января, рассмотрело пред
ложения, связанные с реа
лизацией перестройки выс
шего и среднего специаль
ного образования, разраоо- 
танной в соответствии с ус
тановками X X V II - съезда 
КПСС.

В обсуждавшихся доку
ментах намечены меры по 
существенному повышению 
качества подготовки и ис
пользования в народном хо
зяйстве специалистов с 
^высшим образованием. В 
связи с этим предусматри
вается коренная перестрой
ка учебно-воспитательного 
процесса, переход к под
готовке специалистов широ
кого профиля на базе овла
дения фундаментальными 
научными и профессиональ
ными знаниями, активного 
сотрудничества с соответст
вующими предприятиями, 
объединениями и организа
циями.

Намечается создать но
вый организационно-эконо
мический механизм взаимо
действия высшей школы и 
отраслей народного хозяй
ства, основой которого явит
ся целевая подготовка и 
переподготовка кадров по 
договорам с- частичным 
возмещением затрат на эти 
цели за счет отраслей ма
териального производства.

Политбюро подчеркнуло, 
что решающим условием 
усиления эффективности 
обучения и воспитания оу- 
дущих специалистов станет 
улучшение Нодбора, расста
новки и повышения квали
фикации научно-педагогиче
ских и научных Иадров. 
Имеется в виду перестроить 
деятельность аспирантуры 
как важной ступени после
вузовского образования. На 
базе ведущих вузов и на
учных учреждений будет 
организована докторантура. 
Намечается ввести новый по- 
рядок аттестации научно-

ТОИСКУЮ  НЕФТЬ 
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА  
коллектива нефтегазодобывающего 

управления «Стрежевойнефть» 
имени 50>летня <iCCP на « 8 7  год

ПоддерясиИая инициативу башкирских нефтяников и 
взяв курс на интенсификацию проиаводсЛа, коллектив 
ИГДУ «Стрежевойнефть» имени 50-летия СССР принял 
обязательства по достижению высоких конечньпс 1резуль. 
татов — поддержанию добычи нефти в двенадцатой пя- 

’ тилетке на уровне не менее 10 миллионов тонн в год и 
получению сверх заданий пятилетки миллиона тонн 
нефти.

Продолжая работу по эффективному использованию 
фонда скважин, применению окономичеоких методов хо
зяйствования, улучшению организации труда, укрепле- 
нию дисциплины и порядка во всех звеньях производст
ва, добыть в 1987 году сверх плана 30 тькяч тонн нефти. 
Из них к 117-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина— 
пять тысяч тонн, к 70-летию Великого Октября — 28 ты. 
сяч тонн. Обеспечить поставку нефти по высшей гругше 
качества более 9в процентов от всего объема. Повысить 
сверх плана производительность труда на один процент, 
снизить себестоимость промьппленной продукции на 0,1 
процента, получить 200 тысяч рублей сверхплановой при
были.

Выполняя программу «Нефть и газ» гю широному 
внедрению достижений научно-технического прогресса в 
нефтедобьтвающем производстве, довести менсремомтный 
период скважин, оснащенных погружными эфктронасо- 
сами, до 380 суток, превысив срок, запланированный по 
объединению, более чем на 15 процентов. За счет повы
шения качества обслуживания и ремонта средств теле- 
механики и автоматики повысить коэффициент эксплуа
тации телемеханизированных объектов против плана на 
1,5 процента. Создать комплексно-автоматизированный 
прюмькел с малолюдной технологией на Малореченском 
месторождении.

В первом квартале ввести в разработку Полуденное 
и CeaepoJBaxcKoe месторождения, добыть из них свыше 
40 тысяч тоня нефти.

На основе бережливого и рационального использования 
всех видов топливно-энергетических и материальных 
ресурсов сэкономить 120 Т01Ш условного топлива, 350 
Гкал тепловой энергии, 44 тысячи килсватг-чассв элект
роэнергии, 200 тоня соли и 19 тонн металлопроката.

В целях улучшения социально-бытовых условий тру
дящихся ввести в эксплуатацию 42,8 тысячи квадратных 
метров жилой площади, детский сад на 280 мест, дом 

■'^орговли, комплекс СПТУ на 720 учащихся.
Продолжить работу по выполнению Продовольствен

ной программы. Заготовигь в среднем на каждого рабо
тающего 2,5 тонны зеленой массы для общественного жи
вотноводства. Поставить совхозу «Стрежевской» 1.000 
тонн сена, произвести 1.200 тонн витаминно.травяной 
муки первого и второго классов.

(Социалистические обязательства обсуждены и приняты
на собрании коллектива).

И ТЕОРИЯ, И П Р А К ТИ К А
СЕГОДНЯ В ТОМСКЕ ОТКРЫВАЕТСЯ РЕГИОНАЛЬ

НАЯ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ «Ф И 
ЗИЧЕСКАЯ К УЛЬТУРА  И СПОРТ КАК  СРЕДСТВО 
ГАРМОНИЧНОГО РАЗВИТИЯ ЛИЧНОСТИ В УСЛО
ВИЯХ СИВИРИ 8  СВЕТЕ РЕШЕНИЙ XXVU СЪЕЗДА 
КПСС».

В работе конференции принимают участие ученые, пре
подаватели и работники физической культуры, здраво- 
охранения Сибири, а также специалисты из Москвы, Ле- 
яшнрада, Хабаровска и других городов страны.

В докладах и сообщениях будут рассмотрены органи
зационные и педагогические аспекты физического воспи- 
тан.гя, его медико-биологическое обеспечение, роль физ
культуры и спорта в жизни вахтовых поселков. ;Эти вол- 
росы найдут отражение на практике — при организации 

I спортивноJMaccoBbix мероприятий в Сибири и других ре- 
Ч гионах страны.

В. ИВАНИЦКИЙ,
заведующий кафедрой физвоспитаяия ТИСИ, кавди.

дат педагогических ваук.

пeДiaгoгичecкиx работников, 
создать более благоприят
ные условия для привлече
ния к преподавательской 
деятельности в вузах круп
ных специалистов народно
го хозяйства и ведущих уче
ных.

Определены пути усиле
ния роли вузовской науки 
в ускорении научно-техни
ческого прогресса, улучше
нии качества подготовки 
специалистов, владеющих 
новой техникой. Планирует
ся обеспечить в вузах, пре
жде всего университетах, 
опережающее развитие фун
даментальных исследовании, 
увеличить в три-четыре ра
за объем опытно-конструк
торских и эксперименталь
ных работ и на этой осно
ве добиться роста масшта
бов и сокращений сроков 
внедрения результатов на
учных разработок.

Разрабатываются меры по 
дальнейшему улучшению 
материальных и бытовых

условий жизни работников 
высшей школы, аспирантов 
и студентов.

В основном одобрив до
кументы, связанные с пе
рестройкой деятельности 
высшей школы. Политбюро 
поручило соответствующим 
организациям продолжить 
работу над ними, имея в 
виду дальнейшее улучшение 
планирования подготовки 
специалистов, повышение 
уровня технической осна
щенности вузовской науки, 
участие министерств, ве
домств, объединений, и пред
приятий в этом важном де
ле. ’

Политбюро обсудило и ут
вердило программу мер пр 
реализации предложений, 
высказанных на состояв
шейся в Москве рабочей 
встрече руководителей ком
мунистических и рабочих 
партий ■ стран — членов 
СЭВ.

Рассмотрев итоги перего
воров товарища Рыжкова 
Н. И. с Председателем Со

вета Министров ВНР Д. Ла- 
заром, Политбюро отметило, 
что повышение эффектив
ности советско-венгерского 
сотрудничества, придание 
ему современного качества 
на основе углубленной спе
циализации и более широ
кого использования новых, 
прогрессивных форм произ
водственной и научно-тех
нической кооперации дол
жно содействовать успешно
му решению задач ускоре
ния социально-экономиче
ского развития Советского 
Союза и Венгерской На
родной Республики.

Па заседании Политбюро 
ЦК КПСС обсуждены неко
торые другие вопросы эко
номического строительства, 
идеологической работы, а 
также внешнеполитической 
деятельности, направленной 
на ослабление международ
ной напряженности, разви
тие равноправного сотруд
ничества и взаимовыгодных 
отношений со всеми стра- 
■ нами.

1949 год. Первый в стране выпуск спе
циалистов физико-химшсов Томского госу
дарственного университета. Получен крас
ный диплом, присвоено звание младшего 
научного сотрудника. Но жизнь и судьба рас 
порядились по-своему — Евдокия АлексгЕн- 
дровна Мусящикова стала секретарем ком
сомольской организации Томского завода 
резиновой обуви. - А  дгшьше — начальник 
цеха, главный технолог, секретарь партко
ма. Последние десять лет Евдокия Алексац» 
дровна — заместитель директед>а завода по 
производству. Должность, что и гсшорить, 
не из легких. Но на заводе говорят, что у 
Мусящиковой-высокие профессиональные 
качества дополняются особым даром—быть 
нужной людям. Для многих из тех, с кем

работает рядом, была она доброй наставни
цей. Стала, например, начальником 39-го 
цеха Лариса Георгиевна Дмитриева, руко
водителем производственного отдела — Лю
бовь Семеновна Дель, в отделе конструи
рования обуви трудится Наталья Василь
евна Волкова...
. Ком1мунист Мусящикова и сейчас много 

сил отдает общественой работе: она на
чальник отдела кадров на общественных 
началах, политинформатор парткома.

За свой труд £1вдокия Александровна на
граждена орденами «Дружбы народов», 
«Знак Почета». А  как активный рациона
лизатор — стала лауреатом премии Цен
трального совета ВОИР среди женщин.

Н. ПОТАПОВ.

■I t t f  g  8|F-
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Год для производст
венников, как известно, 
делится не только на 
месяцы, декады, недели, 
дни, но и прежде всего 
на кварталы. Простой 
арифметический подсчет 
показывает: чтобы рабо
та шла ровно, ритмично, 
без ненужных рывков, 
когда в обстановке все
общего аврала и нерво
трепки страдает качество 
продукции, надо в каж
дом квартале выпол
нять четверть производ
ственной программы го
да. Но далеко не всегда 
в реальной жизни разум
ная эта пропорция вы
держивается. Есть тому 
немало причин.

Скажем, когда больше 
всего людей приходится 
отвлекать от основного 
производства на сельхоз
работы? Ясно — в уоо- 
рочвую страду, в конце 
втррого и весь третий 
квартал. На эту же пору 
падает и большинство от
пусков, подготовка и 
сдача абитуриентами 
вступительных экзаменов.

Выход напрашивается 
сам собой: чтобы обеспе
чить маневр ресурсами 
и людьми, надо в самом 
начале года создать за
дел. Создание его в пер
вом квартале — самом 
благоприятном с точки 
зрения кадров — люоо- 
му предприятию дает 
уверенность в успешном 
окончании всего года.

На томских промыш
ленных предприятиях в 
этом давно уже убеди
лись. Именно здесь на
чался поход за выпуск 
в первом квартале не 
менее 26 процентов про
дукции от годового объе
ма. Сначала это выгля
дело как один из пунк
тов социалистических 
обязательств, но очень 
скоро передовые пред
приятия стали включать 
эти обязательства и в 
государственный план.

Опыт томичей получил 
известность во всей стра
не. Не забыта нашими 
предприятиями добрая 
традиция и во втором го
ду пятилетки. Чтобы она 
получила дальнейшее 
развитие, надо - крепко 
поработать.

В публикуемой сегодвя 
подборке материалов рас
сказывается о планах ря
да томских предприятий 
на первый квартал, сте
пени их готовности с пер
вых дней нового года ра
ботать с ускорением.

Как создается на томских промышленных 

предприятиях запас прочности, идет борьба

3 0  р и т м и ч н о с т ь

ТЗРО И забота о людях
4̂ миллиона 300 тысяч руб

лей — такой плюс по вьту- 
оку продукции обеспечили 
заводчане к программе 
прошлого года; При этом 
полностью выполнены и до
говора по поставкам обуви. 
Гсвсрю это не для того, 
чтобы лишний раз похва
литься, а лишь затем, чтобы 
подчеркнуть, что нам дает 
борьба за 26 процентов в 
первом 1квартале.

Напряженное начало года 
создает и соответствуюищй 
настрой у  людей. Поддер
живать его, конечно же, 
легче, чем проводить анало
гичную работу при органи
зации периодических штур
мов, когда план трещит. А 
раз так, борьба за 26 про
центов в первом квартале и 
выполнение этой программы

фактически гарантируют и 
успешное завершение года.

. Не случайно и план 1986-го 
мы вьшолнили на 104 про
цента.

А  добавьте при этом, так 
сказать, побочные работы. 
Капитально отремонтирова
ли, например, за это же 
время заводчане систему 
теплоснабжения в псдшеф- 
ном колхозе «Заря» Перво
майского района, успешно 
справились с заданием (бо
лее 7 тысяч тонн) по заготов
ке зеленой массы для обще
ственного животноводства, не 
забываем и о своем подсоб
ном хозяйстве.

Копка картофеля, новое 
кафе, все ведущие стройки 
Томска — от концертного 
зала до областной клиниче
ской больницы, помощь ра-.

бочими руками дрожзаво- 
ду, хлебокомбинату... Все 
это было бы невозможно 
сделать без ущерба основно
му производству, не будь у 
нас создан в первом кварта
ле запас прочности.

Есть и еще один немало
важный, социальной значи: 
мости аспект у борьбы за 
26 процентов. Во-первых, мы 
создаем возможность отправ
лять основную часть рабо
чих в отпуска летом. Опять 
же без ущерба для основно
го производства. Что это, ес
ли не забота о кадрах? А  
во-вторых, почти вся сверх
плановая продукция (обувь, 
которая пользуется повы
шенным опросом) реали
зуется внутри области.

Словом, практика созда
ния задела в начале года

себя полностью оправдала. А 
чтобы это бьщо не только 
на уровне энтузишма (обя
зательств), включаем пункт 
о 26 процентах и в государ- 
ственньй план. Так было и 
перед началом ньшешнего 
года. Сомнений у нас по 
BTOMiy поводу нет. Даже не
смотря на то, что с 1987-го 
мы перешли на новую си
стему хозяйствования — са
мофинансирование и само
окупаемость, что накладыва
ет очень серьезную ответст
венность перед планом. Да 
плюс гооприемка.
• Начали год заводаане ор
ганизованно, срывов в пер
вые дни нет. Хотя бороться 
за 26 процентов выпуска 
продукции в первом кварта
ле нынче будет значительно 
сложнее, другого пути в 
работе мы не представляем.

И. СТАРЦЕВ, 
директор завода резино

вой обуви.

Кто положйт конец колебаниям?
Собеседники нашего корреспондента —  директор ка

рандашной фабрики А. Е. СУХАРЕВ и секретарь партийной 
организации предприятия Л. К. М О ЛО К О В А

ТНХК

— Карандашная фабрика 
— одно из тех немногих 
томских предприятий, кото
рые иинак не. - отважатся 
взять твердый курс на вы
пуск в первом квартале 26 
процентов продукции от го
дового объема. Й нынче е 
планах января —марта циф
ра стоит ниже. Может быть, 
обязательства...

Л. К. Молокова: — Нет, 
и в обязательства мы этот 
пункт не включаем. . Так 
как нет никакой уверен
ности, что выполним.

— Речь между тем идет 
о направлении, опредблен- 
ным областным комитетом 
партии.

А. Е. Сухарев: — В обя
зательствах мы, конечно, 
будем ориентироваться на 
эту цифру.' Но уверенно
сти .действительно в их 
выполнении нет.

Но что значит «будем 
ориентироваться», ведь пер
вая неделя года уже поза
ди?

Л. К. Молокова:— Дело 
в том, что обязательства в 
коллективе еще не при- 
нятьп Но что это меняет? 
Сырья от этого не приба
вится...

А. Е. Сухарев: — Да и
как включать 26 процен
тов в план, если пред
приятие даже программу 
прошлого года не вьзпол- 
нило — 99,1 процента, не

додали продукции на 159 
тысяч рублей.

— Но,' может быть, пото
му и недодали, что «не ус
пели», не. было задела?

— Его на самом деле не 
было. В первом квартгше 
1986-го мы не дали и чет
верти годовых объемов. У 
нас к тому времени был 
очень маленький запас 
сырья — всего 4 тысячи 
кубометров. К тому же 
нестандартного.

—  А нынче?
— На 1 января — по

рядка 10 тысяч кубомет
ров. Того Ж е качества.

— Тем не менее а два с 
половиной раза больше. По
чему же вновь колебания 
относительно 26 процентов?

— Под такую програм
му нам надо 36 тькяч ку
бометров кедра. « Том лес- 
пром» — наш основной 
поставщик — планирует 
дать в первые три месяца 
только 25 тысяч..Даже с 
учетом переходящего за
паса, как видите, не хва

тает. При этом сырье 
опять же низкого качест
ва. Да и нет никаких га
рантий в ритмичности по
ставок лесозаготовителя
ми. Пьггаемся использо
вать некондиционную дре
весину; то, что еще совсе.м 
недавно шло в отходы, се- 
тодня — в основное произ
водство. Но положения 
это не спасает.

— Новые подходы в ва
шей работе, конечно же, 
нельзя не приветствовать. 
Но почему бы при этом не 
доверяете тем новшествам, 
что вводятся с нынешнего 
года в «Томлеспрома»? 
Имеется в виду новая си
стема хозяйствования, крае
угольным намнем которой 
являются как раз договор
ные поставки.

Л. К. Молокова: — Все
это пока очень ненадежно 
и не внушает доверия. 
Мы ведь по сырью куда 
только ни обращались за 
помощью. И в местные ор
ганы, и даже в Совет Ми
нистров. 'Все по-старому.

ВМЕСТО КОММЕНТАРИЯ: Основания для коле
баний у руК4шодитолей карандашной фабрики, как 
ВИДИИ, есть. Но {остались, к сожалению, и симптомы 
вчерашнего дня. Год уже вовсю идет, а обяза
тельств коллектив еще не принял. Как же при этом 
всерьез вести разговор о борьбе за 26 процентов? 
Как ее организовывать, эту борьбу? Покончить пре
жде всего с неопределенностью я колебаниями.

В С ТА Л И  РЯДОМ  

УЧЕНЫЕ

27,3 процента от годовой про
граммы — а это почти на 50 мил. 
ЛИОНОВ рублей продукции—запла
нировал выдать в первом кварта
ле коллектив объединения «Том
ский нефтехимический комби
нат». Технология здесь такова,
что во втором и третьем кварталах 
должны останавливаться на про
филактический ремонт внач£1ле 
ЗЕШод полипропилена, а затем ме
танола и карбамидных смол. Что
бы не создавать угрозу профилак
тическим 1>емонтам, решили пе
ренести напряжение на первые 
месяцы года.

Однако 1987-й начался для нас 
трудно. Из-за дефектов в комп
рессоре (синтез-газа), поставлен
ном одной из иностранных фирм, 
произошла непредвиденная оста
новка произиБодства метанола. 
Каждые сутки 'Мы начали терять 
продукции на 300 тысяч ру^ей. 
И тогда на помшць заводу при
шли ученые Томского политехни- 
ческого института, Института фи
зики прочности и материаловеде, 
ния СХ) АН COOP и других. Сей. 
час сверхсложные инженерные 
работы идут с подключением нау
ки, и мы уверены, что поставлен, 
ная эада?1а будет решена — сов
местными усилиями будет найде
но техническое решение.

Коллектив понимает, что запла
нированную на первый квартал 
продукцию он должен дать, и к 
OTOiviy стремится каждый из нас. 
У  нас для этЬго достаточно резер
вов мощноотей.

Г. БЕЛЯК, 
<гл8авяый инженер ТИКЦ-

ГДЕ ТОНКО, 
ТАМ И 
РВЕТСЯ

о  ПЕРВЫХ ИТОГАХ 
РАБОТЫ НЕФТЯНИКОВ 
В НОВОМ ГОДУ

Если для большинства 
промышленных предприятий 
области первая трудовая не
деля нового года началась 
4 января, то для нефтяников 
она уже завершилась. И сно
ва, как в прошлом году, при
ходится говорить, что ее 
итоги не только не радуют; 
но заставляют бить тревогу. 
За пять первых дней янва
ря оба стрежевских НГДУ 
недодали более 2,5 тью. тонн 
нефти.

Что же происходит? Не
ожиданный вхюменный спад, 
связанный с усилением мо
розов? Если говорить о кол
лективе НГДУ «Стрежевой
нефть», то, вероятно, это 
именно так, 'В отставание от 
плана стрежевчан втянули 
аварии на Советском и 
Стрежевской месторождени
ях. Сёйчас все промыслы 
управления выходят на пла- 
новь1Й график и есть уве
ренность, что удастся навер
стать упущенное.

А  вот положение васюган- 
цев не кажется таким опти
мистичным. 'Прекрасно зная 
о том, что с начала года 
плановая добыча должна со
ставить 9,5 тыс. тонн, руко
водство управления и пар
тийный комитет не приняли 
своевременных мер к моби- 
Л1изац'ии всего Имеющегося 
потенциала,, не настроили 
коллектив на выполнение 
напряженных заданий и 
повышенную бдительность в 
период сильных морозов.

Особенно неблагополучное 
положение ■ сложилось на 
Оленьем месторождении, где 
длительное время не велась 
'Настоящая работа по сокра
щению простаивающего фон
да скважин, а потеря бди
тельности привела к серьез
ной аварии на блочно-кусто
вой насосной станции и за
мораживанию 14 нагнетате
льных скважин. За послед
ние дни удалось нарастить 
добычу на Оленьем более 
чем на 150 тонн, но отстава
ние этого промысла по-преж
нему т<шет назад все НГДУ.

Главной Же причиной се
годняшнего 1отставания от 
плана является все та жй 
неуверенность инженерно- 
технических работников 
НГДУ «Васюганнефть» в 
реальности выполнения по- 
ставлеш1ых перед ними за
дач. Между тем, если бы, 
не дожидаясь начала года, 
васяоганцы ритмично нара
щивали добычу, сокращали 
простаивающий фонд и вво
дили новые мощности, а 
главное — поработали бы с 
людьми, используя лучший 
опыт прошлой зимы, ни о 
каком отставании не могло 
быть и речи. Б1сли в прош
лом году к субъективным 
трудностям добавлялись не
хватка некоторых видов тех
ники и оборудования, серь
езное Отставание в обустрой
стве, то сегодня «а  промыс
лах есть все, чтобы быстро 
поправить положение.

К. ЧЕГНАВИН, 
наш соб, корр.
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Партийная жизнь; курс —  ускорение

З А  В И Д И М Ы М  
БЛАГОПОЛУЧИЕМ

Как поднять роль отраслевой науки в 
повышении темпов научно-технического 

прогрессаг в обновлении техники, улучше
нии качества разработок! О б этом состоял
ся обстоятельный разговор с руководст
вом объединения «Сибкабель» и научно-ис
следовательского кабельного института в 
комиссии партийного контроля при обкоме 

КПСС
Объединение «Сибкабель» 

имеет опыт интеграции на. 
уки и производства: научно- 
исследовательский институт 
вошел в состав объединения 
в 1971 году. Безусловно, 
были за это время и опре
деленные достижения в ос
воении новой техники, по
вышении технического
уровня и качества
создаваемых изделий. Инс- 
титут на хорошем счету в 
министерстве, в течение по
следних лет неоднократно 
занимал классные места в 
социалистическом соревно
вании.

Однако все это по старым, 
досъездовским меркам. Бла. 
гополучие окгизалось внеш
ним. За ним сегодня низкие 
темпы обновления продук
ции, отсталость тылов нау
ки, слабое влияние инсти- 
тута на технический У1Ю- 
вень кабельного производ
ства. И еще то, о чем с го
речью сказал генеральный 
директор объединения А. Н. 
Семес; «Крайне недостато
чен объем работ института 
конкретно на объединение, 
он раэрабатьгаает изделия 
всего для одного цеха».

Да, заводам объединения 
нужно осваивать новую про
дукцию. У  института нуж
ных разработок нет. Его тех
ническая политика напркав- 
лена в основном на модер
низацию и усовершенствова
ние им же разработанных 
и ранее освоенных в произ
водстве кабельных изделий. 
Созданию же новых типов 
кабелей, значительно опере
жающих по своим характе
ристикам лучшие мировые 
образцы, внимания уделяет
ся недостаточно. Совершен, 
но нет разработок, карди
нально меняющих техноло
гию кабельного производст. 
ва, нет работ по созданию но
вого оборудования, средств 
автоматизации и механиза- 
ции. Не удивительно, что 
здесь подолгу не внедряют, 
ся изобретения. В институ
те отсутствуют разработки, 
патентованные за границей, 
нет изобретений, на которые 
можно было бы оформлять

лицензии и рекомендовать 
их для продажи.

Недостаточно внимания 
уделяется сокращению сро- 
ков разработки кабельных 
изделий и их внедрения в 
производство. За прошедшую 
пятилетку цикл «опытно
конструкторские разработки 
— внедрение» сокращен 
1̂ишь на 10 процентов. Пло
хо используются творческие 
возможности ведущих спе
циалистов. Нередко они от
влекаются на составление 
отчетов, справок, на выпол
нение всякого рода хозяйст- 
венных получений.

На словах руководители 
НИКИ ратуют за всемерное 
внедрение в исследователь, 
скую практику современных 
средств вычислительной тех
ники. Однако сделано край
не мало. Созданная в 1985 
году лаборатория вьщисли- 
тельной техники — без до
статочной материальной ба- 
зы, не имеет перспективного 
плана работ. Не внедры1а ни 
одна система автоматизиро- 
ванного проектирования, нет 
работ по автоматизации из
готовления и испытания из
делий. Важность внедрения 
средств вьщислительной тех
ники во все сферы деятель
ности института здесь явно 
недооценивают.

В процессе работы комис
сии партийного контроля 
широко обсуждался вопрор 
о роли опытно . эксперимен
тальной базы института в де
ле создания новой техники 
и технологии. И твызьюает 
по меньшей мере удивление, 
что руководитель институ
та В. К. Кейб энергично до- 
казьшал; это нормально, ес
ли мощности опытного за
вода более чем на 90 про
центов загружены серийной 
продукцией. Конечно, рабо
тая так, легче обеспечивать 
хорошие технике - экономи. 
ческие показатели, выпол
нять план. Живется спокой
нее. Опытный завод пере
гружен серийной продукци
ей и в то же время ничего 
из новых разработок пере
дать объединению .«Сибка
бель» не может. Парадоксы 
планирования!

Тематический план инсти. 
тута формируется без долж
ного внимания к  нуждам 
производства. Поэтому мед
ленно решаются вопросы 
создания современной экс
периментальной базы, что 
эяа1чите!льно удлиняв эта. 
пы разработки и внедрение 
изделий. Экспериментальная 
база по созданию кабельных 
материалов состоит в основ
ном из морально и физиче
ски устаревшего лаборатор
ного оборудования. Она не 
соответствует современному 
техническому уровню, но 
реальных сроков реконст
рукции экспериментальной 
базы нет.

Какова роль НИКИ в вы- 
полнении программы «Уско
рение-90» (речь идет о доку
менте, разработакшом в объ. 
единении)? Программа пре
дусматривает решение ряда 
производственных проблем. 
Однако она не охватывает 
деятельности института в 
целом и не объединяет уси
лия науки и производства. В 
ней нет четкого ответа на 
вопрос: какими путями бу
дут достигнуты темпы уско
рения, предусмотренные ре
шениями X X V II съезда 
КПСС.

в словах Александра Ни. 
колаевича Семеса звучит 
явный пессимизм: «Может
быть, вообще разъединить
ся?». Нет. Надо теснее свя
зать институт с проблемами 
производства. Проявить
власть генерального дирек
тора и решить в министер
стве вопрос о переориента
ции тематики института. 
Слишком долго руководство 
объединения зани.мало со. 
зерцательную позицию.

Недавно материалы ко
миссии партийного контро
ля с/&уждены на партий, 
ном собрании института и 
объединения «Сибкабель». 
Коммунисты с тревогой от
мечали, что из-за неслажен
ной работы хозяйственных 
руководителей, слабого кон
троля со стороны партийно, 
го комитета и бюро упущено 
много времени.

Утверждены хорошие ме
роприятия. Но их вьшолне- 
ние будет зависеть от того, 
насколько быстро произой
дет перестройка в сознании 
руководителей объединения 
и института, как партийные 
организации смогут возгла
вить работу по осуществле
нию научно . технического 
прогресса.

А . ЧЕРНЫШЕВ, 
заместитель генерально
го директора объедине. 
НИН «Полюс», член ко
миссии партийного кбит- 
роля при обкоме КПСС.

.Направление —  Лугинецкое

Их ЦЕХ — под от
крытым небом. На 
многие километры 

разбросаны по тайге про
мысловые скважины.
Сердце Лугинецкого ме
сторождения — блочная 
кустовая насосная стан
ция. Здесь собирается и 
сепарируется нефть, а за
тем отправляется дальше 
— в Парабель. Что и го
ворить, хлопотное хозяй
ство у бригады мастеров 
по добыче нефти Н. М. 
Чебаевского и А. М. Соч-

нева. Но подобрались в 
ней увлеченные, не боя
щиеся трудностей парни.

Еще 4 ноября этот кол
лектив справился с годо
вым планом добычи угле
водородного сырья. Пос
ледние победные тонны 
нефти принимали на ДНС 
оператор А. Г. Медведев и 
мастер А. М. Сочнев. Вы
сокая ответственность за 
порученное дело отличает 
операторов В. А. Исакова, 
В. Н. Желнина, В. А. Яй
ца, слесарей В. П. Неру- 
ша, Н. Л. Немкова, масте

ра И. В. Божко и других.
Поддержав инициативу 

башкирских коллег, одоб
ренную постановлением 
ЦК КПСС, лутаиецкие 
нефтяники приняли обя- 
затсльство выполнить 
план двух лет пятилетки 
к 70-летию Великого Ок
тября, дать дополнитель
но 30 тысяч тонн нефти. 
Это будет достигнуто 
главным образом за счет 
улучшения качества ра
боты. Сократив число 
бездействующих сква
жин, промысловики, на-

Х О З Я Е В А  П Р О М Ы С Л А
пример, получат допол
нительно к плану 9.000 
тонн сырья. Есть и другие 
резервы роста.

— Важную роль мог 
бы сьирать переход на 
бригадный подряд, чтобы 
каждый оператор нес от
ветственность за количе
ство полученной нчфти,— 
считает оператор, неодно
кратный победитель со
циалистического соревно
вания Владимир Никола
евич Желнин.

Сверхплановая добыча 
нефти за первую неделю 
января составила более 
.100 тонн.

Живут нефтяники в 
посел1ке Центральном. На
ращивает мощности Лу-

гинецкое -месторождение, 
растет и вахтовый посе
лок. Недавно здесь был 
смонтирован новый жи
лищно-бытовой комплекс, 
готовится к сдаче в экс
плуатацию еще одно об
щежитие на 102 места. 
Наступление на лугинец- 
кую нефть продолжается. 

♦ • ♦
НА РИСУНКАХ: опера

тор по добыче иефтнНН. 
Желнин; в Центральный 
прилетел вертолет с гру
зами; вот такая исицная 
техника работает  ̂ на ме
сторождении.

Рис. М. Нестерова.

К А К  Ш КОЛЕ 
П О М О Ч Ь

В Томске состоялся очередной «день журналиста». Он 
был посвящен проблемам реформы в школе и профес
сионально - техническом образовании.

На какую бы тему ни писал журналист, специали
стом в какой бы отрасли ни считался, ему не обойтись 
без знания проблем современной школы. Это и предо
пределило активный характер разговора, который шел в 
(^рм е пресс-конференции.

С сообщением о том, что уже сделано в ходе реали
зации реформы, выступил секретарь обкома КПСС Н. П. 
Кириллов. Он убедительно показал достижения области 
в этом плане и проблемы, которые не решены.

Журналисты задали много вопросов. На них отвечали 
секретарь обкома Н. П. Кириллов, заведующая област
ным отделом народного образования-3. Г. Барашева, на
чальник управления профессионально-технического обра
зования В. С, Сизев. В дискуссии, помимо журналистов 
газет, радио, телевидения, приняли участие заместитель 
заведующего отделом науки и учебных заведений обко
ма КПСС Л. В. Калинина; директор школы № 55 народ
ный учитель СССР Е. Г. Версткина; директор Светлен- 
сКой школы Томского района заслуженный учитель 
РСФСР А. Н. Сабанцев; преподаватель школы № 51 
заслуженный учитель РСФСР В. А. Яковлева; директор 
школы № 7 г. Томска А. В. Слонкова; директор Томско
го государственного подшипникового завода Ю, О. Галь- 
вас; заместитель директора учебно-,производственного
комбината Кировского района г. Томска А. П. Шевелев. 
Пресс-конференция длилась два с половиной часа и 
никого не оставила равнодушным.

(Более подробный отчет о ней «Краснов знамя» опубликует
в ближайшее время).

Подножка помощнику
ПОЧЕМУ У РЯДОВОГО НЕФТЯНИКА НЕТ ДОВЕРИЯ К АВТОМАТИКЕ

Промыслам —  
безлюдную технологию

я  — наладчик, а значит, 
1представ1итель отмирающей 
профессии. Мы, инженеры 
высокой квалификации, по
нимаем, что со временем 
будет достигнута такая на
дежность электроники, что 
заводская продукция стшет 
сразу включаться в работу, 
без подгонки и переделки. 
Но до той поры еще дале
ко, а сейчас больше беопо. 
коит другое. Не доверяют 
пока нефтяники своему по
мощнику — автомату.

Мы сейчас много сльиыим 
о повсеместном внедрении 
средств автоматизации в 
народное хозяйство. Приме
нительно к  п{юмыслам вы
двинута идея о переводе их 
на безлюдную технологию. 
В том, что это единственно 
верный путь, нет сомнений. 
Но сегодня многим нефтя
никам концепция малолюд
ной технологии кажется 
утопией. Почему? Опять же 
• потому, что нет доверия к 
автоматике.

!Попробуе)м разобраться^ 
Где истоки такого отноше- 
ния? Прежде всего возьмем 
специалистов. Вот сейчас 
наш участок получил но
вую систему телемеханики 
типа «Хазар», разработан- 
щгю в Сумгаите и выпущен, 
ную в Баку. Ребята, кото- 
,рые готовят ее, уже знают.

что надежно работать эта 
автоматика не будет. Очень 
много недоделок по вине 
как разработчиков, так и 
изготовителей. По результа
там эксплуатации системы в 
других нефтедобывающих 
регионах уже поступил це. 
лый список недоработок, 
которые надо устранить для 
того, чтобы только запу
стить «Хазар». Что зависит 
от нас, мы, конечно, вы
полним, «подшаманим» где 
надо, телемеханика будет 
действовать. Но ведь ее на
до затем грамотно эксплуа
тировать, а нефтяники пока 
не могут похвастать, что 
научились использовать по
тенциал своих систем ТМ-620, 
которые уже - работают 
на промыслах.

Отношение же промысло
виков к автоматике опреде
ляется только низким каче
ством систем, выпускаемых 
Цромышленностью. У  мно- 
гих руководителей сложи
лось мнение, что объект 
можно вводить в строй сра
зу после окончания монта
жа технологического обору
дования. То, что не полно, 
стью смонтированы средст
ва автоматизации, не закон
чены, а порой и не начаты 
наладочные работы, тревоги 
не вызывает: «Это мелочи». 
В результате подрьшается 
вера и у  обслуживающего

персонала. Часть средств 
автоматизещии, которая в 
спешке смонтирована и на- 
лажена, часто отказывает. 
Не секрет — промысловики 
порой вьшимают электрон
ные блоки и остгшляют 
только исполнительные ме
ханизмы.

Примеров подобного отно
шения сколько угодно. На
лаживали 1мы систему теле
механики на Первомайке не 
раз и не два, но ощущение 
такое, что васюганцам она 
только мешает. Во всяком 
случае, если оборудование 
налажено осенью и не рабо. 
тало до весны, его надо 
уже снова вьшодить на ре
жим. Казалось бы, такой 
важный объект — установка 
по закачке композиции, раз
работанной Институтом хи
мии нефти. Но и здесь до 
автоматики руки не дошли 
— закачку произвели прак- 
тически вслепую. Вот и по
лучается, что технологиче- 
окое оборудование, которое 
не должно, не может управ
ляться без автоматики, ос
тается без надежного по
мощника — человека.

Я уж не говорю о качест
ве проектов и проектной до
кументации на средства ав. 
томатизации. Такое ощу
щение, что в проекты за- 
кладьгаается только уста- 
ревшее оборудование, а за-

казчик никак не влияет на 
этот процесс. Смелее надо 
отказываться от старья и 
использовать новинки.

Откровенно говоря, каж
дый из нас, инженеров-на- 
ладчиков, рано или поздно 
пережил такой этап, когда 
был убежден: поработают
киповцы-нефтяники бок о 
бок с нами годик, а потом 
подучатся, почитают литера
туру и будут так эксплуати
ровать автоматику, что наша 
помощь понадобится толь, 
ко на новых объектах. Но 
— увы! Пока в процессе эк
сплуатации работа 1KOHT. 
рольно-измерительных при
боров и автоматики не толь, 
ко не улучшается, как дол
жно быть по теории после 
трехмесячной притирки (ко
гда мы обеспечиваем гаран. 
тийяое обслуживание уста- 
новленньпс систем), но с 
каждым месяцем ухудшает
ся. В конце концов промыс. 
ловики убирают все «лиш
нее» и система ТМ-620, к 
примеру, не используется и 
на пятьдесят процентов воз- 
мож’ностей. Понять кипов- 
цев, работающих на эксплу
атации, нетрудно. Если к 
нам как к представителям 
сторонней организации еще 
сохраняется какое-то ува
жительное отношение, то 
свои «автоматчики» едва ус- 
певают латать дыры. Они-то

Ж е н щ и н ы

на стороне мужчин
Укреплению семейных отношений, воспитанию детей 

способствует женсовет Колпашевского ввиапредлриятия

и расплачиваются за недо. 
работки проемтировщиков, 
(Изочуговителей, заказчиков, 
снабженцев и всех осталь- 
ных специалистов, имеющих 
отношение к процессу авто
матизации нефтедобычи.

'К  чему я все это говорю? 
Да к тому, что на леченом 
коне далеко не уедешь. Ес. 
ли мы уже сегодня говорим 
о безлюдной технологии, на. 
до понимать масштабность 
задач и формировать соот
ветствующее отношение к 
автоматике со • стороны всех 
нефтяников; от руководите, 
лей управлений и подразде- 
лений до рядовых промыс
ловиков. Если шкаф с мик
росхемами и чувствительны
ми приборами месяцами 
стоит под дождем, если слож
нейшее оборудование мон
тируется за несколько часов 
и сдается в наладку без 
предварительного изучения, 
метрологии и подготовки, 
значит, мы уже сегодня за
кладываем такое отношение 
к автоматике, которое зав
тра будет тормозить внедре
ние и эксплуатацию прия. 
ципиально нового оборудо
вания.

В. ЛАЗЕНКОВ, 
наладчик Томского моя. 
тажно-наладочяого уп
равления Ш Ю  «Яефте.

автоматика».

Коллектив Колпашевского ордена Ти^до. 
вого Красного Знамени объединенного 
авиаотряда в основном мужской. Но жен
щины тоже участвуют в подготовке к вы
лету сложной авиационной техники, уп- 
равляют воздушным движением, возглав
ляют ряд отделов и служб. Многие из них 
награждены орденами и медалями, имеют 
знаки «Отличнцк Аэрофлота», почетные 
грамоты :министе1хггва гражданской авиа
ции. Но Мы ценим женщин еще и за то̂  
что они активно участвуют в общественной 
жизни. Замечательными наставниками мо
лодежи стали, например, диспетчеры Н. Ф. 
Погорелова и Н. А. Головина, авиационные 
связисты Г. В. Кшювалова-и- Н. Н. Колма
кова, сварщик авиационно - технической 
базы Л. С. Царева.

Когда-то в подразделениях авиапредпри- 
ятия активно работали женсоветы, но по
степенно их работа затухла. Командование 
решило возобновить ее. И вот в сехзедине 
декабря прошел слет женщин: собрались и 
те, кто связал трудовую жизнь с авиаггред- 
приятием, и жены работающих здесь му. 
жей. Были и семьи, которым когда-то по
мог женсовет. Заинтересованно вели разго. 
вор женщины о том, как лучше организо
вать работу.

Объектом своего внимания жстковет 
авиапредприятия избрал семью. Молодые 
жены тлеют подчас смутное представление 
о работе мужей, а это нередко и порожда
ет конфликты между супругами. Вот акти. 
вистки и организовали встречу с женами 
летного и технического состава. Жены и 
матери «со стажем» призывали молодых 
подруг быть техитимей, внимательней к 
своим мужьям, считаться с особенностями 
их работы.

Конечно, всякое вмешательство в семей
ные отношения — дело тонкое. Неосторож
ным действием можно и навредить. Наши 
активистки стараются быть деликатными, 
но твердо убеждены, что, если семейный 
корабль терпит 1крушение, его надо\ спа
сать. В семье. Н. рос не родной отцу ребе
нок. Возникли сложности с воспитанием, 
это и послужило поводом для ссор между 
супругами. Дело дошло до развода. Вот

тогда и пришли в семью представительни
цы женоовета А. А. Чайка и Л. М. Сарато
ва. Долге беседовали с обоими супругами, 
призывали .к благоразумию во имя детей. 
А  когда почувствовали, что разлад удалось 
приостановить, наведались еще. Коллек
тивными усилиями смогли отвести беду.

Предмет особой заботы женсовета, безус
ловно, дети. Усиливая влияние на подрост, 
ков, женщины поддерживают связь с ко
миссией содействия семье и школе, объе
диненным комитетом профсоюза, роди
тельскими комитетами школ. Они органи
зуют традиционные весенние слеты уча
щихся с профориентационным уклоном, 
привлекают в помощь опытных наставни
ков из своего коллектива. Немало огорче
ний, например, доставляли учителям шко- 
льт'№ 3 и своим хюдителям четверо 
стков. Женсовет попросил занягьел Шаи 
старшего техника Г. К. Слиаена и инжеяе- 
ра-синоптика Л. В. Сараеву, Они 
смогли подобрать ключ к сердцам ребят. 
Все четверо без осложнения . закончили 
школу. Один из них сейчас служит в Аф- 
га-нистане, а^трое трудятся в объединен
ном авиаотряде, причем работой их до
вольны.

Проявляет внимание женсовет и к  бьггу 
молодых авиаторов. Наше общежитие—од
но из лучших в Западно-Сибирском управ. 
Ленин гражданской авиации. Не раз здесь 
женсовет организовьгаал :рейды . провер
ки санитарного состояния, поднимал мо
лодежь на благоустройстЕЮ. По инициати
ве общественности субботники и воскрес, 
ники по озеленению дворов .проводились и 
в жилых микрорайонах.

Избран новый состав женсовета. В него 
вошли представительницы не только объе
диненного авиаотряда в Колпашеве, но и 
всех подразделений, разбросанных по На- 
рымокому краю. Это лучшие представи
тельницы своих коллективов. Командова
ние надеется, что всю свою энергию они 
направят на улучшение работы предприя
тия, укрепление семьи, воспитание детей.

Г. САРАЕВ,
заместитель командира по политчасти 

Колпашевского авмапРедприяТня.

По следам наших выступлений —

« Р о б к и м и а г а м и »
Под таким заголовком 

в ноябре в нашей газете 
была опубликована кри
тическая корреспонден
ция, в которой говори
лось о неудовлетвори
тельной работе открыв
шихся недавно кафе в 
областном центре.

Секретарь Томского 
облсовпрофа Ю. Г. Попов 
сообщил: «Корреспонден
ция обсуждена на сове
щании и коллегии област
ного управления общест
венного питания с уча
стием работников облсов
профа к обкома профсо
юза работников госторгов
ли и потребкооперации.

Определены меры по 
улучшению работы спе
циализированной сети об
щественного питания. На 
секретариате облсовпро
фа зггверждеио закрепле
ние профсоюзных коми
тетов промышленных 
предприятий, высших 
учебных заведений за 
всеми вновь открывши
мися специализирован
ными предприятиями об
щественного питания по 
осуществлению общест
венного контроля за их 
деятельностью».

Получен ответ и из уп
равления общественного 
питания. Начальник уп

равления В. С. Абрамов 
сообщил, что виновные в 
неудовлетворительной ор
ганизации работы специ
ализированных кафе на
казаны. Директору столо
вой № 32, филиалом ко
торой является кафе 
«Вареничная», Р. Н. Га
лееву объявлен выговор. 
Решен вопрос об улучше
нии снабжения кафе-ав
томата продовольственны
ми товарами. Руководи
телям трестов столовых 
Л. Н. Кузьменко, Л. И. 
Немировской^ н Л. А . Ко
ролевой поручено улуч
шить работу всех специ
ализированных предприя
тий.

Тема получила продолжение

ВАКАНТНАЯ ДОЛЖНОСТЬ..
Прочитали статью в 

газете (№ 235) «Упал
тепловоз» и считаем крити
ку в адрес завода ЖБК-100 
правильной; наши подъезд
ные пути действительно не 
отвечают требованиям. Об
щая протяженность внутри
заводских железнодорожных 
путей предприятия 1.748
метров. Построены они Том
ской дистанцией пути и 
сданы в эксплуатацию еще 
с пуском 1-й очереди завода 
— в 1972 году. Пришло вре
мя, и потребовался им капи

тальный ремонт.
Два года назад была со

ставлена смета на 109.466 
рублей. Вьвделило средства 
Томское территориальное 
управление строительства. 
Через Тайгинское отделе^ 
ние Кемеровской железной 
дороги завод обратился в 
путевую машинную станцию 
в г. Тайге,' предложили ей 
вьшолнить работы по смете. 
Но в свой план работ эти 
объекты она не взяла.

Завод вьшужден был за
ключить трудовое соглаше

ние с людьми из этой орга
низации во главе с мастером 
Т. Павловским на вьшолне- 
ние работ в субботние и вос
кресные дни. Вскоре работы 
были приостановлены и пе
ренесены на лето 1985 года.

Несмотря на неоднократ
ные просьбы, письма, поезд
ки к руководству тай- 
гинокого отделения дороги, 
работы не были окончены и 
в 1985 году, не доведены до 
конца и в настоящее время. 
Завод не может найти под
рядчика.

Частичный же ремонт жно быть Томское специа-
подъездного пути (с заменой 
шпал для приемки песка 
железнодорожным транс
портом) вьшолнялся в июле- 
августе 1986 года. Заключено 
трудовое соглашение с ра
ботниками Томской дистан
ции пути. Но это все лишь 
«латанье дыр». Очень пра
вильно поднимается в ста
тье вопрос о то;м, что подъ
ездным путям промышлен
ных предприятий нужен 
один хозяин. И таким хозяи
ном, по нашему мнению, дол-

лизированное предприятие 
промышленного железнодо
рожного транспорта. Но как 
заставить его ремонтировать 
и содержать в порядке подъ
ездные пути?

На сегодняшний день не
разрешенная проблема
остается.

А. ПАЛЫШ, 
главный инженер завода 

ЖБК-100;
Ю. БОВИН, 

заместитель директщ>а 
завода.

ОТ РЕДАКЦИИ; В свое 
время на базе топливно
транспортного цеха ГРЭС-П 
было создано Томское пред
приятие промышленного же
лезнодорожного транспорта. 
Подчиняется оно новосибир
скому объединению. В кол
лективе более 150 человек. 
На договорных началах они 
обслуживают 25 предприя
тий и организаций, содержат 
в Томске 17 километров пу
тей и часть в г. Асине. По
дача вагонов, выгрузка, пе

ревозка грузов — основные 
виды работ этого предприя
тия. Этим оно и «живет».

В разговоре с нашим кор
респондентом начальник 
предприятия Н. Н. Куцевол 
заявил:

— Никто никому не отка- 
зьгаает взять под нашу от
ветственность заводские же
лезнодорожные пути. Руко
водители знают, что мы в 
любое время готовы при
нять. Но... подъездное хозяй
ство надо прежде привести в 
надлежащий вид. Этот воп
рос решается много лет. 
Брался. за него Октябрьский 
райком КПСС, составлялись 
мероприятия, в которых

записали, кто, что, в какой 
срок должен сделать. Палец 
о палец никто не ударил, — 
заключил Николай Николае
вич.

— А  разве не может спе
циализированное предприя
тие как раз навести порядок 
и соблюдать его?

— За содержание путей 
нам не платят, — открывает 
«секрет» Н. Н. Куцевол. — 
Нам плата идет с переве
зенной тонны...

Так что место хозяина 
подъездных путей в городе 
остается вакантным. А  теп
ловозы падают... Значит, ну
жны перестройка в отноше
нии к проблеме, преодоле
ние ведомственного подхода.
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®ЗНАМЯ

С т у ч а т  ве те р а н о в се р дц а
 ̂ _  „ „ „  №- водством КПСС. Обсудил, нить свои способ»

Октябрьская революция, гражданская 
война, годы коллективизация и инду
стриализации и снова битва с ненави
стным врагом в Великую Отечествен
ную, восстановление разрушенной стра
ны — все вынесли Иа своих плечах ве
тераны. Их подвиги увенчаны награда
ми и воспеты в песнях. Вставшие из 
пепла города и седа стоят как памят
ники мужеству и неудержимой устрем
ленности в будущее старшего поколе
ния. И сегодня, когда партия выдви

нула перед советским обществом новые 
задачи, ветераны не остались в стороне, 
они — в строю. Свою решимость участ
вовать в больших делах страны они 
подтвердили на состоявшейся в декаб
ре учредительной конференции в Моск
ве, которая заявила о создании ^Всесо
юзной организации ветеранов войны и 
труда. В канун нового года корреспон
дент ТАСС взял интервью у председа
теля Всесоюзного совета ветеранов вой
ны и труда Героя социалистического 
труда К. Т. Мазурова.

— Кирилл Трофимович, 
чем вцзвано создание новой 
общественной организации? 
Ведь в нашей стране уже 
тридцать лет успешно рабо
тает Советский комитет ве
теранов войны.

__ Да. Авторитет Совет
ского комитета ветеранов 
войны высок. Не только в 
СССР, но и на международ
ной арене. Однако широкая 
сеть его секций не охваты
вает тех ветеранов войны, 
которые живут в глубинке, 
по понятным причинам он 
не объединяет ветеранов 
труда. Но, несмотря на это, 
люди старшего поколения 
тянутся друг к другу. Это 
стремление их понятно — 
слишком много общего в 
их судьбах. Во многих ме
стах были созданы советы.

клубы ветеранов труда. Ак
тивно они работают в Моск
ве, Днепропетровске, Ленин
граде, других городах. Так 
что объединение ветеранов 
войны и труда в единую ор
ганизацию — это не волевое 
решение директивных орга
нов, это настоятельная 
необходимость, подкреплен
ная инициативой снизу, под
держанная партией.

На XXV II съезде КПСС 
отмечалось, что в центре и 
на местах государственные 
и общественные организа
ции должны принять допол
нительные меры, которые 
помогут ветеранам активнее 
участвовать в хозяйственной 
и общественно - политиче
ской жизни страны. Таким 
образом, принципиальная 
установка съезда вьшолне-

на. Завершена организаци
онная стадия ветеранского 
движения, создана единая 
общественная организация 
са(моупрацления. Это
крупная мера по расшире
нию социалистической демо
кратии, практическому осу  ̂
ществлению народовластия, 
новое проявление постоян
ной заботы партии и госу
дарства о старшем поколе
нии советских людей.

— Уточните, пожалуйста, 
какие задачи ставит перед 
собой новая организация.

— Они благородные и 
сформулированы в обраще
нии ЦК КПСС к участникам 
учредительной конференции 
Всесоюзной организации ве
теранов войны и труда. В 
колхозах и на предприяти
ях, в институтах и в семье

по силе возможностей спо
собствовать нравственному, 
трудовому,, военно-патриоти
ческому воспитанию молоде
жи, участвовать в общест
венно - политической жиз
ни, в укреплении экономи
ческого и оборонного могу
щества нашей Родины. Это 
мы рассматриваем как _пар- 
тийное поручение особой ва
жности. Многое может сде
лать ветеранская обществен
ность и для улучшения .бы
тового и медицинского об
служивания людей старшего 
поколения, налаживания их 
досуга и общения. Нет сом
нения, что организация вне
сет достойный вклад в ук
репление мира, предотвра
щение ядерной катастрофы.

—  Кирилл Трофимович, 
новая организация не имеет 
членства, не отразится ли 
это на ее полномочиях?

Было бы неверным, ес
ли бы мы людей, отдавших 
все Отечеству, o6pejvteHHnH 
еще членством какой бы то 
ни было организации. Ве
теранов не надо агитиро
вать. Для них главное — 
сознание, что они нужны 
обществу, приносят ему по
льзу. Это — энтузиасты, 
патриоты Отечества, И, уве-

Большой праздник  
в маленьком доме

Репортаж с новоселья

Это новоселье значи
тельным событием для 
Стрежевого не назо
вешь, деревянные
двухэтажки тринадца
того микрорайона ни
как не могут конкури
ровать со сдаваемыми 
чуть ли не каждый 
месяц многоэтажными 
громадами. Но все же 
запомнится новоселам 
та праздничная  ̂обета- 
нов.ка, в которой они 
получили ключи от 
квартир. Для них в 
этот день и празднич
ная музыка, и поздрав
ления руководителей 
коллектива, и торговля 
товарами для новосела
__ ее организовали
здесь же, у  подъезда, 
который теперь станет 
гвоим. После полевого 
городка в совхозе «Дру

жный», где строители 
прожили по пять—семь 
лет, такое жилье впо
лне устраивает рабо
чих СУ-3  ̂ треста 
«Томскгазстрой», тем 
более что очередь на 
благоустроенное жилье 
они не теряют.

Но не меньше, чем 
новоселов, радует дом 
девчат из бригады 
Людмилы Грызуновой, 
которые штукатурили 
здесь стены. Ведь 
именно с этого дома и 
началась биография 
бригады.

Да, уже прошло 
больше трех месяцев, 
как девчата из Сверд
ловска приехали в 
Стрежевой в составе 
отряда имени XXV II 
съезда КПСС. Моло
дежь сходится быстро,

и будущие строители 
захотели работать в 
одном коллективе. Ру
ководители управле
ния отделочных работ 
не возражали; в одной 
^игаде осваиваться 
легче. Вопрос стоял 
только о том, кто во
зьмется за неумех. 
Требовался хороший 
специалист и органи
затор. Таких в управ
лении немало, но не 
каждому интересно во
зиться с учениками: 
теряешь (и ощутимо) в 

■ зарплате, да еще неиз. 
вестно, что из этих 
девчат получится. Вы
звалась Людмила
Грызунова, прошедшая 
добрую школу в 
бригаде кавалера орде
на Ленина А. Ф. Боб- 
риневой.

Оля Горланова и 
Ирина Пряхина вспо
минают:

— Бросишь раствор 
на потолок, и кажется, 
что он обратно на тебя 
упадет...

— Участок в полто
ра метра целый день 
штукатурили...

Трудно было девча
там, а бригадиру 
вдвойне. Ответствен
ность за подопечн^>1х 
не давала спокойно 
спать. Но шли дни, 
недели— и вот он, го
товый дом. А  девчата 
ужё сдали на третий 
разряд.

— Девушки друж
ные, самостоятельные. 
Они у меня мастера на 
все руки: и шьют, и 
вяжут, и вкусно гото
вят, — рассказывает

про своих подопечных 
Людмила.

Почти все члены 
бригады живут в од
ной секции общежи
тия №  17, которое 
приютило бойцов ком
сомольских отрядов, 
приехавших на том
ский север в позапро
шлом и прошлом го
дах. Времени свобод
ного почти нет. Работа, 
у ч ^ а  (по специально
сти, репетиции самоде. 
ятельности, выпуск 
стенгазеты — словом, 
дни насыщены до пре
дела. Стараются не 
пропустить ни одного 
концерта гастролиру
ющих 'коллективов, 
вместе посмотреть но
вые фильмы. А  в вы. 
ходные—лыжные т< про
гулки всей дружной

рен, они будут служить Ро
дине до последних дней. Мо
жешь работать — помогай, 
нет — советы на местах по
заботятся, чтобы ты не 
бьш одинок. В этом прояв
ляются и гуманность нашей 
о(бщественной организации, 
и принцип ее формирования.

Что касается пояно1иочий, 
то они самые широкие. Со
вет ветеранов войны и тру
да имеет право обращаться 
в любой государ|Ственный 
орган с предложениями. Ко
нечно, этим правам может 
пользоваться, согласно на
шей Конституции, любой 
гражданин СССР. Но, ска
жем прямо, есть случаи, ког
да ветерана руководители 
инстанций могут не выслу
шать, а то и попросту не 
принять. В атмосфере пере
стройки, принципиальной 
критики и самокритики та
кое отношение к сигналам, 
замечаниям ветеранов недо
пустимо, не соответствует 
обстановке широкой гласно
сти, создаваемой в стране.

От совета не отмахне
шься, это общественная 
организация с сильным го
лосом. В уставе ее сказано, 
что работает она под руко-

семьей вместе с дру
гой семьей— бригади- 
ра.

— Мы еще не масте
ра, — рассудительно 
говорит комсорг Галя 
Ядовских. — Опыта 
маловато, скорость не 
та, что в других брига
дах. Вот через год по
смотрим. Уверена, бу
дет настоящий коллек
тив!

Согласимся с Гали
ной, бригада еще толь
ко складывается. В 
аэропорту, где сейчас 
цгту'катуры работают, 
им трудно тягаться с 
бригадой Е. В. Тимо
щенко, которая ведет 
отделку аэровокзала с 
самого начала. Впере
ди у Девчат много объ
ектов, и скоро не будет 
скидск на неопыт
ность. Но хочется ве
рить, что опыт при
дет, желание работать 
и старание останутся 
прежними. А новоселы 
их первого дома оста
лись довольны качест
вом. Они только что 
прошли по квартирам 
и не заметили, что 
здесь работали учени
цы. Значит, ученицы 
оказались. • добросовест
ные. П. АГЕЕВ.

■Обзор писем

С комфортом ИЛИ без?
Есть немало проблем житейского харак

тера, которые обостряются в связи с сезон
ностью. Взять тот же транспорт. Начиная с 
поздней осени, поток читательских писем в 
редакцию возрастает. Одно дело пройти в 
теплую погоду остановку-две, другое в 
двадцатиградусный мороз прождать авто
бус полчаса.

i

-/

«в прошлое воскресенье 
четыре часа отстояли на 
трассе с детьми и еле-еле 
уехали, — написала в редак
цию семья Пуховых из Том
ска. — Ковда-то до Халде^а 
был организован специаль- 
ный рейс, теп ^ь  его отме
нили. Халдеево 'стало проме
жуточной деревней, до ко. 
торой нельзя 'Купить билеты 
даже предварительно. После 
выхода в свет постановле
ния о нетрудовых доходах 
стало трудно уехать и на 
личном транспорте».

Справедливости ради надо 
сказать, что теперь уже вы
шло другое постановление — 
о расширении индивидуаль. 
ной деятельности, позволяю
щее щире привлекать лич
ный транспорт для пасса, 
жирских перевозок. Но ведь 
не он, этот «ча'Стный извоз», 
определяет погоду в достав
ке людей на отдаленные 
расстояния. Интересуемся у 
начальника отдела перево
зок Объединения «Томокав. 
тотранс» А. Т. Петунина, 
чем вызван сбой.

— А  никакого сбоя нет, — 
заверяет Алексей Тимофее
вич. ~  На промежуточных 
остановках пассажиров дол
жны забирать проходящие 
автобусы.

Но ведь семья Пуховых 
утверждает обратное: авто,
бусы «Асино—Томск», «Но- 
■ворождественка — Томск» 
проносятся мимо.

— Мы это знаем, — под
тверждает начальцик Том
ского . автовокзала В. В. 
Костя^. — По закону во. 
дитель должен брать людей 
по чи(^лу посадочных мест, а 
автобусы, как прави.л!о, 
полно<ггью загружаются на 
конечных остановках.

Выясняется, что в малые 
деревни должны ходить спе
циальные автобусы. Но их 
трафик должен устанавли. 
ваться. исходя иа пассажи
ропотока. Однако его и.зу- 
чением 'НИКто не занимает, 
ся. Одним тршопортнякам

это не под силу, а садьские 
Советы не помогают.

'Взаимные выяснения об
стоятельств между теми, кто 
отвечает за транспортное об
служивание и кто несет от. 
ветственность за содержа
ние дорог, порой затягива
ются. На местах нередко бес  ̂
печно относятся к содержа-

■ нию дорог, об этом вспоми-
нают только тогда, когда 
грозит ЧП. Но и транспорт
ники часто пользуются тем 
же правилом: громогласно
заявляют о предстоящей 
опасности, когда дорога уже

■ действительно тхюзит ава
рийной ситуацией. В таком 
случае рейсы отменяют. Но 
ведь пассажирам от этого 
удобств не прибавляется.

Именно с такой ситуаци. 
ей столкнулись жители села 
Гьшгазова Шегарского рай
она.

«Вот уже месяц мы сидим 
дома 'безвыездно, — сообща
ют доярка Л. В. Вурыхива 
и еще десять жителей села. 
—Уехать в Шегарку 'Можно 
только утром, а вечером 
рейсовый автобус отменен. 
Добраться можно только до 
Маркелова, а оттуда до 
Гынгазова еще девять ки. 
лометров».

—- Да, действительно, —
'Признает начальник Шегар
ского АТП В. П. Кудряв, 
цев, — осенью почти на два 
месяца мы прерывали тран. 
опортное сообщение с селом. 
Совхоз '«Россия» отоев'ре- 
менно не позаботился о со
держании дороги. По той же 
причине вынуждены были 
прикрыть и другие 'маршру- 
ты. Но сейчас движение во
зобновлено.

Срываются графики не 
только отдаленных, но и 
пригородных маршрутов. 
Более двух месяцев авто
бус № 130 заканчивал свой 
маршрут на повороте у по. 
селка Светлого, не заходя 
туда. В непогоду приходи
лось оставшийся путь дер- 
жать по проезжей части до- 
роги, — рассказывал ра^-

чий В. Лобов.—А  все дело в 
том, что транспортники и 
поселковый Совет не могли 
договориться. Первые требо
вали заасфальтированную 
площадку для разворота, а 
вторые не могли оперативно 
решить вопрос.

«'Долгие годы конечной ос
тановкой автобусного марш
рута № 5 была школа в се
ле Басандайка,— пишут жи
тели Аникина Е. Литягин, 
И. Яричев, В. Жданов и дру
гие. —  А  вот с ноября авто
бусы стали останавливаться 
возле П1х>дуктового магази. 
на № 7, не доезжая до мо
ста. Почему отнесли оста
новку? Нам объяснили так: 
мост находится в плохом 
состоянии».

Добавить к такой поста
новке вопроса нечего. Без
аварийность и четкое вы
полнение маршрутов долж
ны согласовываться.

Но такой разрыв нередок 
и на городских линиях. В 
Томске порой добраться до 
места не 'менее трудно, чем 
уехать в отдаденное село. 
Об этом также сообщает чи. 
татели-

«Стоишь, стоишь на оста
новке «Ул. Пушкина», — жа
луется С. Казакова, — мимо 
несутся автобусы №№ 3, 6, 
10, но не останавливаются. 
Уехать невозможно». Еще 
сложнее стало выбраться с 
Иркутского тракта. «Наш 
микрорайон 'Разросся, — со
общают читатели Кораблин, 
Солдатов, Белоусова, — а 
транспортное !о1бслуживаН'И& 
осталось на прежнем уровне. 
Не лучше обслуживание и 
Каштака».

Еще труднее женщинам с 
детьми. «В других городах 
в условиях интенсивного 
движения создаются детские 
маршруты, хоть как-то об. 
легчающие участь пассажи
ров - матерей, — замечает 
Л. В. Кириллова с переулка 
Карского,—а у нас этого нет». 
«По полчаса иногда стоишь 
на остановке «Пл. им. В.И. Ле
нина» вечером, чтобы уехать 
первым маршрутом автобу
са до остановки «Бетонный 
завод», — пишет мать пяте
рых детей С. Тихонова. — 
Хорошо, если еще погода 
теплая. А  если холод? 'Пред- 
ставьте; один грудной иа ру
ках, а рядом еще четверо 
немногим старше».

В сущности ведь ничего 
нового не предлагает много
детная мать. Были же 'ког- 
да-то у  нас «детокие» авто- 
^ с ы  на Каштаке. Не лишни 
они, наверное, сейчас и на

других маршрутах. Если, ко 
нечно, присмотреться ловки, 
мательнее. Автотранспорт
ники умеют реагировать об
думанно, когда проявят же
лание. Ведь открыли же 
удобные для большинства 
маршруты — 9-й, 14-й, 15-й.

Но .консерватизм ереодо. 
лен не всеми. Уж сколько 
раз просили пассажиры 
й19-го '.маршрута открыть 
для ■них просторные салоны 
'Полупустых экспрессов в  . 
зимнее время. Всего три- 
пять человек едет в них в 
эту пору. Понятное дело — 
летом. Там и авиапассажи- 
рюв больше, и мичуринцы, 
как правило, с ведрами и ин
вентарем едут. Но ведь зи
мой случайные попутчики 
нисколько не помешают тем, 
кто спешит побыстрее до. 
браться- к самолету. Однако 
не идут в «Томскавтотран- 
се» на это, хотя, по замеча
нию читателей Е. И. Кост- 
рыгина и А. А. Абакумова, 
Проигрывают и экономичес
ки, и в смысле создания 
удобств пассажирюм.

Не наведе'н порядок и в ис
пользовании ведомственного 
транспорта. «Уважаемые ру
ководители предгфиятий, не 
останавливаются ваши авто
бусы на остановках, — пи
шут читатели Дрягин, Плот, 
ников, Милузов и другие.— 
Мчатся по Иркутскому трак
ту мимо, а мы мерзнем на 
остановках».

Немало нареканий на 
культуру обслуживания. Это 
касается всех видов тран
спорта. «В других городах 
водитель или кондуктор пе
риодически объявляет: «М о
лодые люди, не забьшайте 
уступать .место старшИ'М и 
женщинам». У  нас это поче
му-то не практикуется», — 
замечают томичи Шкабар- 
дия и Пешкин.

'«Ехала я недавно маршру
том № 40, — делится Н. Ти
хонова. — Маршрут этот 
вхх)бще-то хороший, но тут 
не повезло с кондуктором. 
Людей набилось много, и я 
попросила разрешения за
платить на следующей оста- 
новке. Там выходило мно
го людей. Но в ответ услы
шала; «Ьйдят тут всякие, не 
на свои ‘ автобусы садятся, а 
потом, видите ли, руку про
тянуть не могут. Рассчиты
ваться просто не хотят». 
Обидно .мне стало».

Бьгоают для обиды основа
ния и серьезнее.

«В 9 часов вечера на трол
лейбусе № 1 я доехала до 
остано&ки «Ул. Учебная», —

водством КПСС. Обсудил, 
например, совет ветеранов 
проблему транспорта в го
роде, вскрыл недостатки, 
предложил горисполкому их 
устранить. И советский ор
ган должен рассмотреть 
этот вопрос при участии ве* 
теранов. Кроме того, советы 
будут иметь право непосред
ственного контроля за свое
временным предоставлением 
предусмотренных законом 
льгот ветеранам партии, 
участникам войны, инвали
дам, семьям погибших вои
нов, будут следить за рабо
той медицинских учрежде
ний, па:исионатов для  ̂ пре
старелых, предприятий об
щественного питания, служб 
быта, участвовать в трудо
устройстве людей старших 
поколений.

— ...Закон об индивиду
альной трудовой деятельно
сти дает здесь широкий про
стор и для предприятий, и 
для советов ветеранов.

— Безусловно. Сейчас в 
нашей стране С'коло 60 мил
лионов пенсионеров — сила 
огромная. Пятая часть из 
них трудится на производ
стве, другие могут приме

нить свои способности, опыт 
в других отраслях народного 
хозяйства. Их ь.осильный 
труд можно организовать на 
кооперативной, ли'чной и 
семейной основе в сфере 
услуг, торговле, в цехах, 
выпускающих товары на
родного потребления и сель
скохозяйственную продук
цию. Необходимо предостав
лять широкие возможности 
ветеранам трудиться с поль
зой в личных подсобных 
хозяйствах, в огородничест
ве, пчеловодстве. Пенсионе
ры — хорошие помощники 
в уборочную страду, на за
готовке кормов. Словом, нет 
такого дела в нашей стра
не, где не пригодился бы 
опыт старших товарищей, 
не побоюсь этого слова, та
лант, умение их трезво оце
нить обстановку, помочь де
льным советом.

— Организация создана, 
задачи ясны. Каковы пер
вые шаги Всесоюзного сове
та ветеранов войны и труда?

— Они организационного 
порядка. В январе 1987 года 
на предприятиях, в учреж
дениях, колхозах и совхозах 
пройдут выборы советов 
первичных организаций. 
Районные, городские и об-
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ластиые советы будут из
браны на конференциях в 
феврале, а в марте они 
пройдут в союзных респуб
ликах. Оргкомитеты долж
ны организовать свободное и 
деловое обсуждение вопро
сов, связанных с деятельно
стью советов ветеранов, 
обобщить критические заме
чания и предложения, при
нять 'Меры к их хюализации. 
Построение организации по 
территориально - производ
ственному признаку создает 
условие для того, чтобы ни 
один ветеран не оказался 
вне поля зрения и внима
ния, чтобы каждый мог 
проявить свою активную 
гражданскую позицию. 'Это 
выгодно и обществу, и вете
ранам. В этом .товарищест
ве — смысл новой формы 
самоуправления народа, де
мократизации общества.

— Что вы, Кирилл Трофи
мович, хотели бы пожелать 
ветеранам в новом году?

— Прежде всего от души 
желаю им активного долго
летия, здоровья — они про
шли трудный путь: и те, кто 
сражался на фронтах войны, 
и те, 'КТО ковал Победу в ты
лу, и те, кто восстанавливал 
народное хозяйство. А  рабо. 
тающим ветеранам, кроме 
того,- желаю 'встретить но- 
вый год—год 70-летия Ок. 
тября — трудовыми успеха
ми.

Г. УШАКОВ.
Москва.

рассказывает А. А. Ройтмаи. 
— тут три. мол(одых; Человека 
попросили предъявить би
леты. Я показала, но они 
стали уверять, что это ста. 
рый, и потребовали упла
тить штраф. Я отказалась. 
Договорились мы на том, что 
подождем возвращения
троллейбуса и проверим но. 
мера. В десятом часу вечера 
пргжтически рядом с домом 
я ждала на холоде троллей
бус. Как и выяснилось в 
конце концов, .молодые лю. 
Д'И ошиблись. «Извините»,— 
буркнул один из них и 
был таков. А  что, если бы 
это случилось с ребеяком 
или пожилым человеком?»

С пожилым человеком уже 
случилось. «Моей маме Рез
во Марии Николаевне 61 
год, — рассказывает Л. А. 
Школьник. — Она воспита
ла пятерых детей и имеет 
медаль материнства. Сейчас 
у нее большое горе. Год 
назад она похоронила дочь, 
а теперь в Новосибирске по
сле тяжелой операции на 
сердце лечится ее сьш. С 
этим и связан конфликт. В 
троллейбусе при проверке 
билетов У нее обнаружили 
пробитый новосибирский та- 
лон. Обозвали аферисткой, 
затащили в автобус, п.отре- 
бовали заплатить штраф. 
Поскольку денег у нее при 
себе не оказалось, ей при. 
шлось сходить в сберкассу и 
расплатиться. Вернулась она 
домой в слезах и слегла. А  
на следующий день, когда я 
обратилась в троллейбусное 
управление, мне пояснили: 
«У  нас четверть пассажиров 
ездит без билетов, и нам не
когда выяснять, у кого ка
кое душевное состояние».

Известно, что траншорт у 
нас убыточен. Но государст
во идет на издержки. Только 
бы обеспечить максималь- 
ные удобства пассажирам. 
Однако .сами транспортники 
это не всегда принимают в 
расчет. Соблюдение графи
ков, кулмура обслуживания 
не на высоте. На это и ука
зал коллективам транспорт, 
ных предприятий и их руко
водителям областной коми
тет .партии. Он потребовал 
улучшить обслуживание го
рожан и жителей села, пере
строить свою работу так, 
чтобы она наиболее полно 
удовлетворяла потребности 
.пассажиров. Это сделано во 
имя каждого из нас, спеша, 
щего на работу, в учрежде
ние, магавГ'1н„.

Я. БЫСТРОВА.

Е ж дун а р о дн ^я  
н*г>орм£щия

Поддержка мирных инициатив CI^CP
Отклики на Заявление от 15 января 1986 года

Безъядерный миРт выжи
вание человечества — тако
ва цель советской програм
мы полной ликвидации 
ядерного оружия до конца 
ньшешнего столетия, изло
женной в Заявлении М. С. 
Горбачева от 15 января 1986 
года. Высоко оценивая со
ветские мирные инициати
вы, видные политические и 
общественные деятели раз
личных стран мира называ
ют их примером нового по
литического мышления, от
вечающего требованиям 
ядерно - космической эры.

ПАНАМА. Программа лик
видации до 2000 года ядер- 
ных арсеналов, изложенная 
в Заявлении М. С. Горбаче
ва от 15 января прошлого 
года, стала одним из важ
нейших факторов, опреде
ляющих развитие междуна
родной обстаневки, заявил 
Генеральный секретарь ЦК 
Народной партии Панамы 
(НПП) Рубен Дарио Соуса в 
беседе с корреспондентом 
ТАСС. Миллионы людей 
поддерживают мирные ини
циативы СССР, направлен
ные на освобождение чело
вечества от угрозы уничто
жения. Советские предложе
ния, подчеркнул Дарио Со
уса, — наглядный пример 
•различия нового и старого

мышления в ядерный век.
БУДАПЕШТ. Выдвинутая 

год назад советская прог
рамма полной ликвидации 
ядерного оружия во всем 
мире привела к существен
ным позитивным изменени
ям в международной атмо
сфере, открыла путь к уста
новлению прочного мира на 
планете, подчеркнул в ин
тервью .корреспонденту
ТАСС председатель Ведгер- 
ской ассоциации содействия 
ООН академик Михай Ши- 
маи. Проводя последователь
ный и настойчивый курс на 
достижение конкретных ре
зультатов в области разору
жения, Советский Союз на 
деле доказал, что в интехю- 
сах укрепления безопасно
сти в мире он готов пойти 
на самые радикальные ме
ры. Советские инициативы 
стали мощным тормозом на 
пути дальнейшего ускоре
ния гонки вооружений, мно
гим раскрыли глаза на ре
акционную суть политики 
американской администра
ции.

НЬЮ-ЙОРК. Выдвинутая 
Советским Союзом програм
ма полной ликвидации ядер
ного оружия до конца ныне
шнего столетия имеет эпо- 
хадьное значение, отметил 
видный американский исто

рик и общественный деятель 
Филип Фонер. «У  меня сра
зу же вызвала чувство ог
ромного удовлетворения все
объемлющая программа ми
ра,' которую ваша страна 
провозгласила в январе 1986 
года, — заявил он в беседе 
с корреспондентом ТАСС. — 
Советские инициативы от
крывают дверь в новый век, 
в котором не будет ни смер
тоносного оружия, ни угро
зы возникновения ядерной 
войны». Ам^иканцы вправе 
были надеяться, что адми
нистрация даст позитивный 
ответ на советские инициа
тивы. Однако президент 
США лишь на словах заяв
ляет о приверженности 
миру, а на деле предприни
мает шаги в гщямо противо
положном направлении. Все 
больше американцев выра
жают тревогу в связи с ми
литаристским курсом адми
нистрации, требуют прекра
тить ядерные испытания, 
сот'Рудничать е Советским 
Союзом в осуществлении 
выдвинутых им мирных 
предложений. Нынешняя 
•ядерно - космическая эра 
требует и нового политиче
ского мышления, подчерк
нул Филип Фанер.

(6 января).

С О З Д А Н А  О Р Г А Н И З А Ц И Я  У Ч Е И Ы Х -  
С Т О Р О Н Н И К О В  М И Р А

БАНГАЛОР (штат Карнатака). «Ученые 
за мир и развитие» — так называется но
вая организация деятелей науки, учреди
тельное заседание которой состоялось на 
проходящей здесь 74-й ежегодной сессии 
Индийского научного конгресса. Ее глав
ные задачи, говорит ставший председате
лем организации руководитель индийско
го научного института в Бангалоре Ч. Н. 
Р. Рао,—и1и|юрмировать общественность о 
страшных последствиях использования до
стижений научного прогресса в военных 
целях, мобилизовать общественное мнение 
на борьбу против ядерной угрозы, вовле
кать в это движение молодежь, студен
чество.

Соединенные Штаты, указал член Ин
дийской комиссии космических исследо
ваний Сатиш Дхаван, пошли на грубое 
нарушение Договора ОСВ-2, форсируют 
программу «звездных войн». Вопреки про
тестам международного сообщества Ва
шингтон продолжает проводить ядерные 
испытания. В этих условиях еще более 
насущной становится задача осуществле
ния всеобъемлющих предложений Совет
ского Союза, направленных на ликвида
цию оружия массового уничтожения. Ин
дийские сторонники мира уделяют самое 
большое внимание пропаганде и разъяс
нению Советской программы мира, «ото. 
рая отвечает чаяниям всех народов, под
черкнул С. Дхаван.

L
КНДР. Забота о счастье, здоровье, образовании подрастающего- поколения 

страны — одна из важных задач республики.
НА СНИМКЕ: участницы музыкального кружка Пхеньянского Дворца пиове-

Фото АДН—ТАСС,
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У в и д е н о
репортерами

Рассказ ь  всесоюзной фотовыставке
Фотоаппарат — всего лишь 

механизм, и от того, в чьих 
он руках, зависит, как Су
дет осмыслено увиденное 
через объектив. Запечат
леть мгновение, которое 
станет обобщением большо
го политического ■,события 
или личной жизни, — ис
кусство не простое. Поэто
му такой живейший инте
рес вызывает Всесоюзная 
выртавка художесггвея.
ной и документальной фо
тографии, демонстрируемая 
в областном краеведческом 
музее. *

Вот снимки, сделанные 
фоторепортерами в Жене
ве в 1985 году во время 
встречи М. С. Горбачева с 
Р. Рейганом. ■ Документальные 
кадры, закодировавшие в 
себе напряженное внима
ние всего мира к этому со
бытию. На одном из сним
ков зал, заполненный жур
налистами, нацелившийся 
объективами и микрофона
ми на' тех, кто рассказыва
ет об итогах встречи. Фото
репортеру удалось запе
чатлеть напряженное вни
мание абсолютно всех при
сутствующих.

И здесь же висит снимок 
яркий, живой , образный. 
Снимок, который можно 
воспринимать как символ 
надежд человечества. • Аме
риканская девочка Саман
та Смит в пионерском ла
гере Артек. Сколько радос- 
•ги в ее глазах, как захва
чена она разговорами со

ЕЛ К А-87

сверстниками! Вот уж дей
ствительно фотоаппарат от
ражает мировоззрение того, 
в чьих руках он находите!^. 
Е ще ' одно подтверждение 
этому (^тография А. Мок- 
лецова «Старт». Казалось 
бы, запуск ракеты в кос
мос должен быть зрелищем 
грандиозным и даже суро
вым, Но на снимке А. Мок- 
лецова у этого события ли
рическая' окрашенность. Ра
кета, устремленная в без
донную голубизну неба, за
висла над стартом на белых 
струях пламени. Фотогра
фия праздничная, радост
ная, потому что ракета с 
Гербом СССР — вестник 
мирного освоения космоса.

Интересно наблюдать за 
посетителями выставки, 
слушать их впечатления.

— Ой, какая же малень
кая наша Земля! (Это о 
снимках космонавта В. Джа- 
нибекова, сделанных из ил
люминатора «Союза»).

— А  смотрите, пчела на 
цветке! Первый раз вижу 
такое громадное увеличе
ние. Вот она, вечная тру
женица, крупным планом. 
Вот с кого надо брать при
мер трудолюбия!

Вместил объектив в квад
рат фотобумаги несоизмери
мое; нашу планету с леса
ми и морями и 
необычайно крупно пчелу- 
труженицу. И то, и другое 
объединяется одним словом 
«жизнь». Словом, которое в 
наше тревожное время ста

ло главным для человече
ства. Потому и всматрива
емся мы пристально в фо
тографии, где колонны де
монстрантов несут плакаты, 
требующие защитить жизнь 
на планете.

Внимательно слушают 
семиклассники из фото
кружка учебного меж
школьного комбината Со
ветского района своего пре
подавателя . Владимира Ва
сильева. Такая выставка 
для них впервые, вопросов 
много, нравится все.

— Ребята, а чем привле
кательна для вас . фотогра

фия вообще? — спрашиваю 
их.

— Красиво, интересно...
Мы стоим у снимка, где 

знаменитая ткачиха. Герой 
Социалистического • Труда, 
член правительства .-Вален- 
тина Голубева запечатлена 
1в обнимку со своим сыном, 
ровесником этих мальчи
шек, Она какая-то домаш
няя, улыбающаяся, обыкно
венная мать, такая же, как 
матери у этих семиклассни
ков. И тут ребята, может 
быть, впервые, задумывают
ся над тем, что значит для 
них мать, какое это счастье

— быть рядом с нею. Мно
гочисленные стенды подарят 
зрителям еще много откры
тий.

В книге отзывов о выстав
ке среди многочисленных 
записей есть такая: «В ко
торый раз убедились; до че
го же прекрасна наша стра
на и какие замечательные 
люди ее населяют и в ней 
трудятся. Спасибо! Семья 
Шипулиных».

Э. ВИКТОРОВ.
* * *

Фото А. Моклецова из се
рии «Космическая невесо
мость».

Приблизившись к  ̂площа
ди Дворца зрелищ и спор
та, редкий прохожий свер
нет в сторону. Он неминуе
мо попадает в оживленную 
круговерть елочного .празд
ника.

На балконе дворца, обра
щенном к снежному город
ку, где даже в тридцати
градусный мороз резвит
ся ребятня, разыгрывают 
задорную скоморошью ин
термедию Емеля и его дру
зья, Баба Яга и Змей Го- 
рыныч — яркие, огромные, 
в человеческий рост, «кук
лы» — лицедеи. За поро
гом дворца юным гостям 
никак «не отвертеться» от 
вездесущих и приветливых 
массовиков-затейкиков.

Песни и музыка, игры и 
загадки, новогодние подар
ки • и фотографирование на 
память, фейерверк ярких 
выступлений мастеров цир
кового искусства... Надо ви
деть, с каким трепетным 
любопытством малыши при
трагиваются к бархатистой 
шерсти .полутораметрового 
пятнистого леопарда, уютно 
примостившегося на могу
чих плечах дрессировщика 
— артиста Виктора Яро
славцева. Как приветливо 
встречает многотысячный 
зал долгожданных своих 
кумиров — • Снегурочку 
(Людмила Павлова) й Деда 
Мороза (заслуженный ар
тист РСФСР Дмитрий Кир- 
жеманов). Откровенно вы
ражают мальчики и девоч
ки свой б.дапродный гнев 
против козней оболтусов Ло- 
ботпясова (Алексей Сараба- 
ров) и Прогулкина (Олег 
Малышев).

Многокрасочен парад мас
карадных костюмов. Кого 
только нет в этом шествии: 
удалой буденовец рядом с 
крохотной Красной Шапоч
кой; бравый гусар и про
зрачно светлая Снежинка; 
«жгучая» Кармен и просто
душный Буратйно. И, разу
меется, роскошный набор 
представителей .фауны — 
Лиса Алиса и Зайка-бёляк, 
задиристый Петух и фран
товатый Кот, множество 
других обитателей лесных 
чащ, гор и полей. ,

Замышляя представление- 
сказку нынешней ^лки, ав
тор сценария и режиссер- 
постановщик Аркадий Дор- 
ман добился главного: зри
тели дружно участвуют в 
происходящем действии. В 
этом постановщику помога
ют ученики с режиссерско
го курса культпросветучи- 
лища.

Дошкольница Танечка 
Ивашкина очень довольна; 
двоечники Лоботрясов и 
Прогулкин с повязками на 
глазах нешадно друг друга 
дубасят дубинками... А  шес
тиклассник Алеша Лугин с 
высоты своего жизненного 
опыта заключает, что этих 
«бездельников - недорост
ков» правильно наказали, 
переведя их в нулевой 
класс!.. Белокурые подруж
ки из школы № 18 Наташа 
Щедрова и Юля Кабаева в 
восторге от красивых догов, 
мартышек - наездниц, от 
большой кошки — панте
ры...

Новогодний праздник «Ел- 
ка-87» за время каникул по- 
рапует более 120 тысяч де
тей областного центра и 
ряда сельских районов-.

А. TiBEPCKOH.

Готовность номер один!
в СУББОТУ В П О Д ГО Р Н О М  НАЧНУТСЯ  

V  ОБЛАСТНЫЕ СЕЛЬСКИЕ ИГРЫ «СНЕЖНЫЕ УЗОРЫ».
ХОЗЯЕВА СОРЕВНОВАНИЙ —  ЧАИНЦЫ  

ГОТОВЫ ПРИНЯТЬ УЧАСТНИКОВ ЗИМНИХ СТАРТОВ

Мы уже рассказывали о том, как готовился к праздни
ку сельского спорта Чаинский район. Заметно улучши
лась в райцентре материально-техническая база; постро
ены хоккейная коробка и тир, биатлонное стрельбище и 
лыжная база. Церемония торжественного открытия игр, 
безусловно, станет одной из ярких страниц нынешнего 
праздника. Органиэаггоры соревнований предлагают го
стям разнообразную программу культурного обслужива
ния. Решены вопросы питания, размещения спортсменов.

Спортсмены из всех команд в эти дни завершают пос
ледние тренировки. Игры станут своеобразным смотром их 
мастерства, которое, как известно, зиждется на массово
сти. Читатели «Красного знамени» уже знают о том, как 
проходили зональные соревнования по хоккею. Ра^каза- 
ли мы и о замечательном празднике в поселке Рыбалове 
— финальных стартах Томского района. А  о том, как 
подготовились команды к ответственным состязаниям, го
ворят сегодня руководители спортивных делегации не
скольких районов.

Накануне Областного финала в Подгорном нам хотелось 
бы напомнить любителям спорта об итогах IV  сельских 
игр в Молчанове. Вот тройка призеров  в общекомандном 
зачете; Колнашевский, Молчановский, Томский районы.

В лидерах оказались те коллективы, которые сумели 
выстзчгить во всех видах наиболее уверенно и стабильно.

В лыжных ганках, многоборье ГТО, биатлоне, шахма
тах у-спех сопутствовал спортсменам Томского района. 
Они, кстати, увезли и больше всего индивидуальных на
град. Только в одном виде программы не выступали то
мичи — в хоккейном турнире. Но этого оказалось доста
точно, чтобц отбросить район на третье место в общем 
зачете. А  лучшими на ледовой площадке были стрежев- 
чане — воспитанники тренера Н Я. Кузьменко.

Назовем имена тех, кто наиболее ярко проявил себя 
на играх 1986 года. Беэдгсловно, запомнились зрителям 
лыжники И. Бельский (Шегарский район),  ̂ С. Поздеев 
(МЬлчаяовский район), Н. Соколова (Томский район), би
атлонист С. Грушецкий (Стрежевой), шахматисты А. Фро
лов (Колпашево) и С. • Аришин (Томский район), много
борцы Р. Телицьша (Колпашево), Е. Гладких (Чаинский 
район), В. Сапунов (Томский район) и другие.

Но самым главным призом областных игр «Снежные 
узоры», безусловно, стал полученный всеми физкультур
никами заряд боДрости и здоровья, необходимый для ус
пешной работы на совхозных и колхозных полях, на 
фермах, в мастерских и на стройках.

Итак, до открытия У  областных сельских итр «Снежные узоры» осталось два дня.

т о м с к и й  РАЙОН

Хороший, рабочий настрой 
сейчас в нашей команде. 
Спортсмены проводят по
следние тренировки на сбо
рах. Состав команды — 
ровный, рискну даже утвер
ждать, что не у каждого 
района такой. Выступаем по 
полной программе. А  зна
чит, есть все шансы, чтобы 
завоевать чемпионские на  ̂
грады за общекомаидную 
победу. Ра  прошлых играх 
в Молчанове мы выиграли 
все виды, но неудача в от
борочном хоккейном турни
ре не позволила победить в 
областном финале.

Без всякого преувеличе
ния — мы надеемся на ус
пешное выступление в Под
горном каждого члена 
сборной. Сильны лыжники 
и многоборцы, а биатлони
сты Г. Андреев, А. Азар- 
кин. С. Киселев не раз до
казывали свое мастерство. 
Безусловно, интересной бу
дет встреча наших хокке
истов с чемпионами Мол
чанова — стрежевчаяами. 
Такой матч вообще-то до
стоин финала, однако же
ребьевка может распоря
диться по-своему.

Думаем, что нашими ос
новными конкурентами бу

дут спортсмены Стрежевого. 
Не следует сбрасывать со 
счетов и колпашевцев. ко
торые, несмотря на пора
жение своей хоккейной 
команды, весьма сильны. 
Словом, ожидается упорная 
и интересная борьба, в об
ластном финале.

В. СТАРОДУБОВ, 
председатель райспорт- 

комитета.

АСИНОВСКИЙ р а й о н

По традиции перед отъ
ездом на областной финал 
в горкоме КПСС состоится 
встреча со спортсменами — 
членами сборной команды. 
Тепло проводят тех, кому
выпала честь поддержать 
спортивную марку района. 
На IV  играх «Снежные 
узоры» асиновцы заняли 
четвертое место. А теперь 
'Поставили перед собой 
задачу войти в тройку при
зеров.

В Подгорном выступаем 
по полной программе. Ос
нову сборной составили
спортсмены, которые не 
раз выступали на област
ных финалах: лыжник
А. Вишняков, многоборцы 
А. Крутько и В. Тикунова 
и другие. Мы вправе рас
считывать на высокие ме
ста, завоеванные ими в

споре с сильнейшими сель- По традиции сборная 
сними физкультурниками, района формировалась по 
Надеемся, что удача не от- результатам соревнований 
вернется и от наших хок- в коллективах физкульту- 
кеистов. Ры и по итогам районных

Областному предшествовал финалов. Наиболее массовы- 
райрнный финал «Снеж- ми были состязания по лыж
ных узоров». Сильнейшими ным гонкам. В них приняли 
здесь оказались коллекти- участие более девяти тысяч 
вы трактороремонтного за- физкультурников. широко 
вода, работников просвеще- были представлены коман- 
ния. Новиковского ремонтно- ды школ, училищ, геофи- 
технического предприятия, зического треста, РЭБ фло- 
Заметный шаг в развитии та ПГО «Томскнефтегазгео- 
массовости и мастерства логия», горбольницы. Лыж- 
саелали физкультурники ные состязания проводили 
депо станции Асино и сов- в несколько этапов, кото- 
хоза «Комсомолец». Ну а рые шли в зачет игр. это 
то, как подготовились аси- и первенство города, и гон- 
новцы к играм, покажут ки на призы газеты «Со- 
старты в Подгорном. ветский Север». Так что в

Г. КАРПОВА, Подгорное отправятся дей-
председатель ствительно сильнейшие.

В колпашевской команде 
КОЛПАШЕВСКИЙ РАЙОН будет немало” опытных

горспорт-
комитета.

На прошлых играх в 
Молчанове наш район за
нял первое место. Борьба 
тогда была упорной. Не
сомненно, что и нынче на-

спортсменов — чемпионов 
«Снежных узоров» разных 
лет — И. Королева (лыж
ные гонки). Р. Телицьша и 
В. Лаптев (многоборье ГТО),

грады легко не достанутся.— Д. Фролов (шахматы). Есть

Непросто будет колпашёв- и немало молодых способ
ных спортсменов, которые.

цам подтвердить свое чем- смогут побороться
за высокие м ^ а .лее что в Подгорное при

едут четыре наши коман
ды. Хоккеисты пробиться в 
финал не сумели.

Б. НОВИКОВ, 
председатель пфспорт- 

кбмитета.

У "' о
пости

Чествование
ветерана

в  областном агропро
мышленном комитете со
стоялось чествование сот
рудника облагропрома
Н. П. Округина в связи с 
его 75-летием,

Около сорока лет
назад фронтовик, награж
денный боевыми ордена
ми, Николай Петрович 
Окрутин пришел работать 
в сельскохозяйственные 
органы области. 'За это 
время о «  прошел путь от 
руководите^ райвемот- 
дела до заместителя 
начальника облсельхоз- 
управления. Да и сейчас, 
в преклонном возрасте, он 
продолжает активно тру
диться.

Н, П. Округина с юби
лейной датой тепло позД^ 
ршв'или товарищи и кол
леги, работники сельско
хозяйственных предприя
тий области, представите
ли научных учреждений 

Сибирского ботаниче
ского сада. Томской сель- 
скохозяйствекнрй опыт, 
ной станции и других.

«Красное знамя», много
летним и активным авто
ром которого является 
Николай Петрович, при
соединяется к этим теп
лым поздравлениям.

Мы и наш
дом

в  Колпашевском город
ском Доме культуры про
шло очередное заседание 
клуба выходного дня. 
Участниками его на сей 
раз были работники Том
ского геофизического тре
ста. Много полезного уз- 
нг1ли и увидели в тот день 
и мужчины, и женщины 
этого коллектива. Мастер 
производственного обуче
ния СПТУ-9 Галина Тара
совна Кохои показала, 
как всего за 10 минут мо
жно украсить празднич
ный стол оригинальным 
букетом цветов, вырезанг 
ных из... редьки и морко
ви. Поделилась Галина 
Тарасовна и рецептами 
прохладительных напит
ков.

Мужская половина зеда 
от души позавидовала 
умению преподавателя 
школы № 1 Дмитрия 
Ивановича Воробьева де
лать нужные в доме ве
щи из дерева и всяких 
неликвидов. Оказывает
ся, не так уж это сложно 
— смастерить в домашних 
условиях табурет, кухон
ный набор, термос, хлеб
ницу. Поделки Воробьева 
настолько заинтересовали 
мужчин-геофизиков, что 
они сняли их на кино
пленку.

Заседание клуба выход
ного дня по теме «Мы и 
наш дом» прошло инте
ресно и с пользой. Это 
мнение тех, кто принял в 
нем участие. Их пожела
ние — побольше таких 
встреч.

Н. НАЛИВКИНА, 
методист Колпашевского 
городского Дома культу*

ры.
Вернис8р 

В Академгородке
Б одном из залов Дома 

ученых Академгородка 
открылась выставка том
ского живописца Влади
мира Пантелеева. Автор 
представил на суд ученых 
— любителей изобразите
льного искусства более 
тридцати своих полотен. 
Сюжеты их в основном 
посвящень! родной Сиби
ри. Здесь пейзажи старо
го и нового Томска, кар
тины, созданные в север
ных нефтедобывающих 
районах. Выставил ху
дожник также ряд работ, 
написанных в древнем 
Новгороде.

Выставка В. Пантелеева 
продолжает добрую тра
дицию персональных  ̂эк
спозиций томских худож
ников, которая склады
вается в культурном цен
тре томской академ'иче- 
ской науки.

П. BOЛOДИBL
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П О ГО Д А
Сегодня по области — 

облачная погода с про
яснениями, сла1бый снег, 
ветер западный, 7—12 
метров в секунду, тем
пература 33—38, по югу 
23—28, в Томске 25—27 
градусов мороза.

9—10 января — облач
но с прояснениями, мес
тами слабый снег. Ветер 
юго-восточный, 5—10 мет
ров в секунду, темпера-, 
тура ночью 30—35, по 
северо-востоку до 45, 
днем 25—30, по северо- 
востоку 32—37 градусов 
мороза.

Телевиденйе
ЧЕТВЕРГ, 8 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка.
7.10 — Мультфильм. 7.20 —
Музыкальный антракт. 7.30 — 
«Время». 8.15 — Мультфильмы. 
8.45 — «Тегеран-43». 2-я серия. 
9.55 — «Мир и молодежь».
10.30 — «Сегодня в мире».

С 10.45 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.15 —

Русская речь. 16 55 — «Ма- 
лявкин и компания». Премье
ра художественного телефиль
ма для детей. 1-я серия. 18.00
— «Мы желаем счастья вам». 
Документальный телефильм.
18.30 — «Подумаем вместе». 
Приложение к передаче «.. До 
шестнадцати и старше». 19.20
— Новости. 19.30 — «За сло
вом — дело». 20.00 — «Для

вас, ветераны». Концерт. 21.00 
— «Время» 21.35 — «Сказки 
Пушкина». Фильм-концерт. 
22.30 — «Сегодня в мире». 
22.45 — «Да здравствует бал». 
Встреча с народной артисткой 
РСФСР Э. Пьехой.

перерыв.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

С 14.15 до 1745 
17.45 — Новости.

ТОМСК
18.00 — Кинопрограмма для 

детей. 1&.00 — «День области».
_. «Второе дыхание». 
М. Н. Лицкевич и ее 

19.45 — «Увлечен- 
Документальный

19.1S 
Очерк о
бригаде
ность».

8.15 — Утренняя гимнастика. 
8.35 — «Большому кораблю» 
Документальный телефильм. 
9.05 — «Повесть про барина- 
кузнеца, про хорошо да худо, 
про то, чего. на свете не бы
вает...» 9.45 — Испанский
язык. 10.15 — «Особые обстоя
тельства». Художественный 
фильм. 1-я серия. 11.30 —
Программа Львовской студии 
телевидения. 12.25 — «Погра
ничный пес Алый», Художест
венный фильм с субтитрами. 
13.30 — «Будущим годам на 
посмотренье». Документальный 
телефильм. 14.10 — Новости.

фильм.

20.00 -  
малыши!»

МОСКВА
«Спокойной ночи,

ТОМСК
20.15 — «Единый политдень

в п/о «Сибэлектромотор». От
веты на вопросы о работе
предприятий торговли.

МОСКВА
21.00

«Особые
серия.

«Время». 21.35 
обстоятельства». 2-я

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В театрах
тан «Пилигрима» — 12-30,
14-10. Мультсборник «Ну, пого
ди!» — 10-50.

ДРАМЫ
8 января. «Ростии a дрему

чем лесу» — 10-30, 14. «Птицы

ммеяж М. ГОРЬКОГО

нашей молодости» 19." 'к
19.

• ■ ет*̂  к С7*
9 января. «Милый лжец» —

I

МУЗЫКАЛЬНОЙ
комедии

8 января в помещении ДК 
«Авангард» — «Ах, карусель, 
карусель...» — 18. «Спроси се- 
бл, сынок» — 11, 13,

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
8 января. «Мы вам расска

жем сказку» — 10, 14.

Дворец зрелищ

8 января. «Размах крыльев»
— 9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 21-50. «Лермонтов» -— 
20. «Хорошо сидим» — 8-40, 
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22 «Приключения Вура- 
тнно» — 9, 10-20, 11-40, 13,
14-20. «Раймонд Паулс, Работа 
и размышления» — 16-20,
17- 25, 18-30. «Тема» — 10-35.

«ОКТЯБРЬ»
8 января. Мультсборник для 

взрослых «Новогодний сюр
приз» _  8-40, 12-30, 21-30.
«Борис Годунов» (две серин) —
18- 10, 18-50. «Волшебник Лала»
— 10-30, 14-30. «Хорошо си
дим» _  9, 10-40, 12-20, 16.
17-40, 19-20, 21. «Всадник баз 
головы» — 14-10.

«ПИОНЕР»

И спорта
8 января. Мультфильм «Ма

ленькая волшебница» — 9, 11,
«*^ело-

8 января. Большое цирковое 
представление «НОВОГОДЦИЯ 
КАРНАВАЛ». Аттраицион-епеи- 
танл1ь «Русский Самсон 
львами» —- 19.

со

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
8 января. «День гнева» — 9

16-10, 18-10, 20, 21-50. «Капи-

13 «Садко» — 15. 17. 
век-амфибия» — 19. 21. 

мменм И. ЧЕРНЫХ 
8 января. «Прости» — 9.

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 
20, 21-30. «Год теленка» — 9, 
10-40, 12-20, 16, 17-50, 19-40.
21-30. Сборник «Ералаш» —

«СИБИРЯК»
8 января. «После дождичка,

в четверг...» — 9-20, 11. 12-40. 
14-20. «Как три мушкетера»
(две серии) — 16. 18-30, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
8 января «Опора» — 19, 

20-30.

Томский инженерйо - строительный институт ОБЪЯВ. 
ЛЯЕТ КОНКУРС на замещение вакантных должностей: 

заведующего кафедрой автомобильного транспорта; 
доцентов кафедр: охраны труда и окружающей среды; 

вцдосиабженил и водоотведения; строительных материа
лов; экономики и организации промышленности; техно, 
логии строителыюго производства; истории КПСС;

старших преподавателей кафедр; немецкого языка, ох
раны труда и окружающей среды (по ку^юу «Советокое 
право»); экономики и организации промышленности; тех
нологии строительного производства; истории КПСС; во
доснабжения и водоотведения;

ассистентов кафедр: водоснабжения и водоотведения; 
экономики и Организации промьпылеиности.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы направлять по адресу: г. Томок, Соляная
пл., 2, ТИОИ.

В связи с пополнением подвижного состава томское 
П АТЛ  № 2 объединения «Томскавтотракс» срочно про
водит прием на работу водителей категории «Д », комп
лектует группы переподготовки водителей категории 
«ВС* на категорию «Д » и 5-месячяые курёы обучепия 
водителей на категорию «Д». Стипендия — 100 рублей в 
месяц.

Здесь же приглашаются на работу кондукторы и бух. 
галтер расчетной группы.

Предприятие имеет столовую, стол заказов, общежи
тие, профилакторий «Автомобилист» объединения 
«Томскавтотранс». Доставка на работу производится слу
жебным транспортом.

Обращаться: т. Томск, npi. Кирова, 17, в бюро по
трудоустройству населения, и его филиалы — ул. Берд, 
ская, 18; ул. Пушкина, 71. Оправки по тел. 5-86-94, 5-22-55.

(ЖТРУМОУСТГ^ОИСТВАD
ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ

НА ТОМСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ; рабочих в хлеб, 
ный, сухарно-булочный, вафельный, бараночный цехи; 
кондитеров, слесарей по ремонту оборудования 4—5-го 
разрядов, слесарей КИПиА, кочегаров производственных 
печей на твердом топливе, уборщиц производственных по. 
мещенмй;

ЙТР — начальника отдела снабжения, главного энер
гетика, главного механика, инженера по труду и заработ. 
ной плате, инженера-экопомиста.

Справки по тел. 3-81-07 (отдел кадров).

^В НИИ онкологии TOAtCKOrO НАУЧНОГО щит. 
РА  АМН СССР срочно; заведующего производством в ла
бораторию экспериментально - биологических моделей, 
зоотехника, ветврача, инженера, старшего лаборанта, ла. 
боранта, медсестер, сестер-хозяек, старшего бухгалтера, 
кассира, машиниста, дезинфектора, кладовщика, гарде
робщиц, заведующего канцелярией, штукатуров, маля. 
ров, токаря.

Справки по тел. 2.61-75.

В ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСКИЙ УМЕЛЕЦ»: заместите, 
ля главного бухгалтера, бухгалтеров, станочников, тока- 
рей, шлифовщиков. Для работы в надомных условиях — 
вязальщиц.

Справки по тел. 2-32.68,
За направлениями обращаться по адресу; г. Томск, пр. 

Кирова, 17, в бюро по трудоустройству населения, или в 
его филиалы — ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18.

Томское спецавтохозяйст- 
во ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 
Курсы водителей без отры
ва от производства. Начало 
занятий — по мере комп
лектования группы.

Справки по телефону 
4-87-66.

Томскому областному дра
матическому театру срочно 
требуются на постоянную 
работу гардеробщицы.

Бюро по трудоустройекзу 
совместно с трамвайно-трол
лейбусным управлением 
ПРОДОЛЖАЮТ НАБОР на
курсы водителей троллейбу
сов и трамваев. Принима
ются мужчины, отслужив
шие в рядах Советской Ар
мии, и девушки не моложе 
17,5 лет. Срок обучения — 
6 месяцев. Принятым на 
курсы выплачивается сти
пендия в размере 100 руб. 
в месяц. Одиноким предо
ставляются место в обще
житии, бесплатный проезд 
в трамваях и троллейбусах. 
Желающие могут работать 
в депо в свободное от уче
бы время. Имеется стол , за
казов. Средний заработок 
водителей трамвая, троллей
буса составляет 250—300 руб. 
в месяц. Управление имеет 
малосемейное жилье, до
ставка с работы и на раоо- 
ту — служебным транспор
том.

За направлением на уче
бу обращаться; г. Томск, 
пр. Кирова, l l ;  ул. Бердская, 
18; ул. Пушкина, 71. Справ
ки по тел. 4-74-90, 1-47-94.

Родные я близкие глубо
ко скорбят о смерти горя
чо любимого отца, мужа 
дедушки и прадедушки ин
валида войны

ловАнокА
Фомы Егоровича.

Вынос тела ■— 6 января, В 
18 часов, из квартиры по
койного.

Коллектив Томского тре
ста инженерно * строитель
ных изысканий выражает 
глубокое соболезнование 
В п. Румянцевой по пово
ду смерти мужа

РУМЯНЦЕВА 
Олега Константиновича.

Дирекция, партком, проф
ком, коллектив СФТИ с глу
боким прискорбием изве
щают о безвременной кон
чине сотрудника института 

ТЕТЕРИИНОН 
Татьяны Германовны 

и выражают соболезнова
ние родным и близким.

Коллектив «Томгипротран- 
са» с прискорбием извещает 
6 смерти ветерана институ
та

ОЛЕНИНОИ 
Тамары Яковлевны .

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ной.
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